
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 INFORME LEGISLATIVO, DE GESTIÓN Y TRABAJO POLÍTICO 4 

 
 
Índice 
 
 
Presentación 
 
1. Trabajo Legislativo 
 Sesiones Ordinarias y Extraordinarias 
 
2. Actividades en Comisiones 
Comisión de Justicia. 
Comisión de Atención a Personas con Discapacidad. 
Comisión de Artesanías. 
Comisión de Cultura. 
Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
Comisiones Unidas 
 
3. Apoyos entregados 
 Educación 
 Salud 
 Deporte 
 Vivienda 
 Agricultura 
 Artesanía 
 
4. Gestión  
  Obras 
 
5. Giras de Trabajo y Eventos Oficiales.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PRESENTACIÓN 
 
En cumplimiento a lo estipulado en el Artículo 26 Fracción XV de la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo No.231 y en plena congruencia a mis 
convicciones ideológicas, presento con toda diligencia,  mi Primer Informe 
de Labores Legislativas y de Gestión, que abarca actividades del 1º de 
septiembre del año 2021 al 31 de agosto del 2022, como Diputado 
integrante de la LXIII Legislatura al H. Congreso del Estado de Guerrero y 
representante del Distrito XXV. 
 
Este deber moral y jurídico de informar,  pretendo dar cuenta 
pormenorizada de todas las actividades de trabajo que tengan que ver con 
mis obligaciones como diputado y que he generado en este primer año de 
ejercicio constitucional. Lo hago inspirado en los principios constitucionales 
de transparencia y rendición de cuentas, reconociendo el papel de todos 
los actores sociales que contribuyeron en la materialización y alcance de los 
objetivos que nos propusimos al asumir esta elevada responsabilidad 
ciudadana. 
 
He aprendido que los hombres y mujeres en los que recae la alta 
responsabilidad de conducir los destinos de los pueblos, deben luchar por 
instalar nuevas formas y estilos en la vida política de la Entidad, 
permaneciendo leales a la voluntad popular y trabajar incansablemente en 
su bienestar y felicidad colectiva. 
 
La permanente cercanía con mis representados me ha hecho más sensible 
a los problemas y necesidades de los demás. De ahí que en cada uno de 
los días, que conforman el primer Año de mi ejercicio parlamentario, he 
empeñado mis esfuerzos y capacidades para caminar entre y con la 
sociedad, con una agenda que nos permita ser factor recurrente en la 
solución de las demandas colectivas, con un espíritu abierto a la inclusión, a 
la igualdad de oportunidades, a la colaboración sin protagonismos y con un 
espíritu de combate que rechace la corrupción, la arbitrariedad y el abuso 
de poder, en cualquiera de sus manifestaciones. 
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1. T R A B A J O      L E G I S L A T I V O 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El 1 de septiembre del 2021. 
 
En cumplimiento al artículo 26 fracción primera, el 1° de septiembre del 2021 
Sesión Pública y Solemne en la toma de protesta como Diputado Local en 
representación del distrito 25 de la LXIII Legislatura al H. Congreso del Estado 
Libre y Soberano de Guerrero. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

El día 7 de septiembre 2022. 
 
En cumplimiento al artículo 26 
segunda Fracción de la Ley Orgánica 
del Poder legislativo del Estado de 
Guerrero Número 231 asistí a la 
Primera Sesión Ordinaria de la LXIII 
Legislatura al H. Congreso del Estado 
Libre y Soberano de Guerrero. 
 
 
 
 
El día 10 de septiembre del 2021. 
 

Un servidor presentó un Punto de 
Acuerdo Parlamentario por el 
que solicite se habilitara al 
encargado de la Secretaría de 
Servicios Financieros y 
Administrativos de este 
Congreso como Presidente en 
funciones del Comité de 
Seguimiento y Supervisión de las 
Medidas de Prevención para el 
Control de Contagios del Covid-

19 en el Poder Legislativo. La propuesta fue rechazada por mayoría de votos. 
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13 de septiembre 2021. 
Se desarrolló la Sesión solemne, conmemoración del 208 Aniversario de la 
instalación del Primer Congreso de Anáhuac. 

 

 
22 de septiembre 2021. 
 
Sesión ordinaria del primer año 
legislativo, en la cual se trataron 
asuntos de suma importancia en 
beneficio de la ciudadanía 
Guerrerense. 
 
 
 

 
El día 5 de octubre del 2021. 
 
Celebramos sesión Ordinaria en el H. 
congreso del Estado de Guerrero, en 
la cual tratamos iniciativas, Decretos 
y Acuerdos, que permitirá tener mejor 
normatividad para la entidad. 
 
 
 



 

 
26 de octubre 2021. 
 
Presente en la sesión ordinaria del Congreso del Estado de Guerrero, en el 
que se desahogaron importantes iniciativas y proyectos de decreto en 
beneficio de la ciudadanía guerrerense. 

 
 
4 de Noviembre 2021. 
 
Durante la Sesión Ordinaria, se informó entre otros puntos al pleno de la 
Sexagésima Tercera Legislatura, la recepción de las iniciativas de Ley de 
Ingresos, tablas de valores, Presupuesto de Ingresos y actas de cabildo para 
el Ejercicio Fiscal 2022 de los 80 Ayuntamientos municipales y del Concejo 
Municipal de Ayutla de los Libres, Guerrero. 
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9 de noviembre 2021. 
 
Se llevó a cabo Sesión del Congreso del Estado, en la cual, entre varios 
puntos del orden del día, se aprobó por las Diputadas y Diputados Locales 
de la Sexagésima Tercera Legislatura, la Convocatoria para el Proceso de 
Selección y Designación del Fiscal General del Estado. 

 
17 de noviembre 2021. 
 
Estuve presente en la Sesión Ordinaria del Congreso del Estado de Guerrero, 
en el que se desahogaron varios puntos de Acuerdo, así como importantes 
Iniciativas en beneficio de la ciudadanía guerrerense. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

24 de noviembre 2021. 
 
Se llevó a cabo Sesión Ordinaria del Congreso del Estado, donde se 
aprobaron y desahogaron varios puntos de Acuerdo, así como la 
presentación de importantes iniciativas en beneficio de nuestra ciudadanía 
Guerrerense. 

 
 
 
 
3 de diciembre 2021 
 
Se desarrolló Sesión del H. Congreso 
del Estado, en la cual fue remitida la 
iniciativa de Decreto de Proyecto de 
Presupuesto de Egresos del Estado 
de Guerrero para el Ejercicio Fiscal 
2022, signada por la gobernadora 
Evelyn Cecia Salgado Pineda. 
Asimismo se aprobó la propuesta de 
lista suscrita por la Junta de 
Coordinación Política con los nombres de candidatas y candidatos a titular 
de la Fiscalía General del Estado, la cual será enviada a la gobernadora, a 
efecto de que formule una terna y la remita a la consideración del 
Congreso. 
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9 de diciembre 2021 
 
En Sesión Ordinaria del Congreso del Estado, se aprobaron los dictámenes 
de Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2022 de los municipios de 
Acatepec, Ahuacuotzingo, Alcozauca de Guerrero, Alpoyeca, 
Atlamajalcingo del Monte, Atlixtac, Coahuayutla de José María Izazaga, 
Copanatoyac, Coyuca de Benítez, Eduardo Neri, General Canuto A. Neri, 
Igualapa, Ixcateopan de Cuauhtémoc, Juan R. Escudero y Juchitán. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
10 de diciembre 2021 
 
En el Pleno del Congreso del Estado, se aprobaron las Leyes de Ingresos para 
el Ejercicio Fiscal 2022, de los municipios de Ajuchitlan del Progreso, 
Atenango del Río, Atoyac de Álvarez, Ayutla de los Libres, Azoyú, Benito 
Juárez, Buenavista de Cuéllar, Cocula, Copala, Cualac, Cuetzala del 
Progreso, Florencio Villarreal, Cutzamala de Pinzón, General Heliodoro 
Castillo y Huitzuco de los Figueroa. 
 

 
 



 

16 de diciembre 2021 
 
Aprobamos las Leyes de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2022 de los 
municipios de Arcelia, Cochoapa El Grande, Copalillo, Coyuca de Catalán, 
Cuajinicuilapa, Cuautepec, Metlatónoc, Olinalá, Tecpan de Galeana, 
Xochihuehuetlán y Xochistlahuaca. 

 
20 de diciembre 2021 
 
El Pleno de la LXIII Legislatura aprobó las Leyes de Ingresos para el Ejercicio 
Fiscal 2022, de los municipios de Huamuxtitlán, Leonardo Bravo, Tixtla de 
Guerrero y Tlalchapa. También se dio la primera lectura del Dictamen con 
Proyecto de Decreto, por el que se aprueban las tablas de valores unitarios 
y de uso de suelo y construcción que servirán de base, para el cobro de las 
contribuciones sobre propiedad inmobiliaria, durante el Ejercicio Fiscal 2022. 

 
21 de diciembre 2021. 
 
En el Pleno de la LXIII Legislatura aprobamos las Tablas de Valores Unitarios 
de Uso de Suelo y Construcción de los municipios de Acatepec, 
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Ahuacuotzingo, Ajuchitlán del Progreso, Alcozauca de Guerrero, Apaxtla de 
Castrejón, Arcelia, Atenango del Río, Atlixtac, Atoyac de Álvarez, Ayutla de 
los Libres, Benito Juárez, Buenavista de Cuéllar, Coahuayutla de José María 
Izazaga, Cocula, Copala, Copalillo, Copanatoyac, Coyuca de Benítez, 
Coyuca de Catalán, Cuajinicuilapa, Cualac, Cuautepec, Cuetzala del 
Progreso, Cutzamala de Pinzón, Eduardo Neri, General Heliodoro Castillo, 
Huitzuco de los Figueroa, Iliatenco, José Joaquín de Herrera, Juan R. 
Escudero, La Unión de Isidoro Montes de Oca, Leonardo Bravo, 
Malinaltepec, Marquelia, Mártir de Cuilapan, Mochitlán, Olinalá, Ometepec, 
Pedro Ascencio Alquisiras, Petatlán, Pilcaya, Pungarabato, 
Quechultenango, Tecoanapa, Tecpan de Galeana, Teloloapan, 
Tepecoacuilco de Trujano, Tetipac, Tixtla de Guerrero, Tlacoachistlahuaca, 
Tlacoapa, Tlapa de Comonfort, Tlapehuala, Xalpatláhuac, 
Xochihuehuetlán, Xochistlahuaca, Zapotitlán Tablas y Zitlala. 

 
 
22 de diciembre 2021 
 
Se realizó Sesión Ordinaria en el Congreso del Estado, en el cual se desarrolló 
la primera lectura de las Leyes de Ingresos y de la Tabla de Valores Unitarios 
de Uso de Suelo y Construcción para el cobro de las contribuciones sobre 
propiedad inmobiliaria, durante el Ejercicio Fiscal 2022, de los municipios de 
Chilapa de Álvarez, Zihuatanejo de Azueta, Taxco de Alarcón, Iguala de la 
Independencia, Chilpancingo de los Bravo y Acapulco de Juárez. 
 
 



 

 
23 de diciembre 2021. 
 
Durante Sesión Ordinaria en el Congreso del Estado, se desarrolló la primera 
lectura de las Leyes de Ingresos y de la Tabla de Valores Unitarios de Uso de 
Suelo y Construcción para el cobro de las contribuciones sobre propiedad 
inmobiliaria, durante el Ejercicio Fiscal 2022, de los municipios de Chilapa de 
Álvarez, Zihuatanejo de Azueta, Taxco de Alarcón, Iguala de la 
Independencia, Chilpancingo de los Bravo y Acapulco de Juárez. 
 

 
27 de diciembre 2021 
 
Las y los diputados que integramos la Sexagésima Tercera Legislatura local, 
aprobamos la Ley de Ingresos del Estado y de los Municipios para el Ejercicio 
Fiscal 2022. 
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28 de diciembre 2021 
 
Ante el Pleno del Congreso del Estado de Guerrero, rindió protesta al cargo 
y funciones de Fiscal General del Estado, la Teniente Coronel Sandra Luz 
Valdovinos Salmerón, a quien le deseo el mayor de los éxitos. 

 
31 de diciembre 2021 
 
En un acto de responsabilidad político y social, pero sobre todo cumpliendo 
un compromiso con los guerrerenses, esta madrugada en el Pleno de la 
Sexagésima Tercera Legislatura Local, aprobamos por unanimidad el 
dictamen con Proyecto de Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado 
de Guerrero para el Ejercicio 2022. 
Los Diputados de la fracción del PRI, vigilaremos que el presupuesto sea 
aplicado de manera transparente, esto sin obstaculizar las políticas públicas 
de la Gobernadora; como Diputados nuestro compromiso es priorizar los 
beneficios de mejora y desarrollo de nuestro Estado de Guerrero. 



 

 
13 de enero 2022 
 
Presente en la primera Sesión Ordinaria celebrada, en la cual se presentaron 
algunas iniciativas de ley que deberán de ser valoradas en Comisiones; 
asimismo se dio lectura a primeras lecturas y proposiciones de puntos de 
Acuerdo. 

 
13 de enero 2022 
 
En primera Sesión Ordinaria, se votó por parte de los integrantes de la 
Sexagésima Tercera Legislatura, la propuesta de Auditor General del Estado, 
la cual no reunió la votación requerida; asimismo, dentro de la Sesión se 
desarrolló la presentación de algunas Iniciativas, Proyectos de Leyes, 
Decretos y Proposiciones de Acuerdo. 
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13 de enero 2022 
 
En la segunda sesión celebrada se aprobó la propuesta de las y los 
diputados que integrarán la Comisión Permanente y se realizó la clausura 
del Primer Periodo de Sesiones Ordinarias correspondiente al Primer Año de 
Ejercicio Constitucional de la LXIII Legislatura al Congreso del Estado de 
Guerrero. 

 
14 de enero 2022. 
 
En la segunda sesión celebrada se 
aprobó la propuesta de las y los 
diputados que integrarán la 
Comisión Permanente y se realizó la 
clausura del Primer Periodo de 
Sesiones Ordinarias 
correspondiente al Primer Año de 
Ejercicio Constitucional de la LXIII 
Legislatura al Congreso del Estado 
de Guerrero. 
 
 

 
 



 

SEGUNDO PERIODO 

 
1 de marzo 2022 
 
Instalación del segundo Periodo Ordinario de Sesiones Ordinarias del Primer 
Año Legislativo de la LXIII Legislatura al H. Congreso del Estado de Guerrero. 

 
3 de marzo 2022. 
 
Se celebró Sesión en el Congreso del Estado, donde se dio lectura, discutió 
y aprobó el Dictamen con Proyecto de Ley del Sistema Estatal de Seguridad 
Pública del Estado de Guerrero, la cual sin duda será en beneficio de los 
guerrerenses. 
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16 de marzo 2022 
 
Dentro de los trabajos de la Consulta a las Comunidades Indígenas y 
Afromexicanos, se llevó a cabo una capacitación a las personas que nos 
apoyaran a realizarla en los municipios de Chilapa y José Joaquín de 
Herrera. Estando presentes el Coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 
Dip. Héctor Apreza Patrón, la Presidenta Municipal de José Joaquín de 
Herrera, Orquídea Hernández Mendoza, así como los síndicos municipales 
del municipio de Chilapa, a quienes les agradezco su apoyo y solidaridad 
en este comienzo de la Consulta. 

 



 

 
20 de marzo 2022. 
 
Se culminó la primera etapa de la Consulta a las Comunidades y Pueblos 
Indígenas, en la cual se cumplió con visitar las que corresponden al Distrito 
Local 25, que incluye los municipios de Chilapa de Álvarez y José Joaquín 
de Herrera. 
 
Se visitó a los comisarios de las comunidades, a quienes se les hizo entrega 
de la invitación para participar en la Consulta, así como los Lineamientos 
que se establecieron para el desarrollo de la misma. 
 
Vendrá una segunda etapa que son las asambleas, en la cual las 
poblaciones de las comunidades expresaron de manera libre, ordenada y 
pacífica, que es lo que quieren y desean sobre el tema de seguridad en sus 
pueblos. Dicha etapa debe de celebrarse en la presente semana. 
 
Como Diputado Local, desde el Congreso cuentan con alguien que apoya 
y respeta las decisiones de las comunidades de los municipios de Chilapa 
de Álvarez y José Joaquín de Herrera. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 INFORME LEGISLATIVO, DE GESTIÓN Y TRABAJO POLÍTICO 22 

 
24 de marzo 2022. 
 
Presente en sesión virtual del H. Congreso del Estado, donde de manera 
puntual se aprobaron las actas de las sesiones anteriores; se dio lectura a 
comunicados y correspondencia; leyéndose dentro de las iniciativas, el 
oficio signado por algunos compañeros diputados, sobre la reforma al 
artículo 14 Constitucional local, así como la iniciativa de la Ley del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública del Estado y algunas reformas y adiciones a la 
Ley 701 de Reconocimiento, Derechos y Cultura de los Pueblos y 
Comunidades Indígenas. 
 

 
30 de marzo 2022 
 
En Sesión las Diputadas y diputados de la LXIII Legislatura aprobamos el 
dictamen con proyecto de Ley del Centro de Conciliación Laboral del 
Estado de Guerrero, Organismo Público Descentralizado cuyo objeto será 
garantizar el respeto a los derechos de los justiciables en las respectivas 
controversias de orden laboral entre trabajadores y patrones, procurando el 
equilibrio entre los factores de la producción y la justicia social. 
 



 

 

 
6 de abril 2022 
 
Se realizó Sesión en pleno del Congreso del Estado, en la cual, dentro de los 
puntos del orden del día, se aprobó el Dictamen con proyecto de Decreto 
por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones a la Ley Orgánica 
del Poder Judicial del Estado, en materia de justicia laboral, la cual 
previamente había sido aprobado en la Comisión de Justicia; la cual fue 
presentada en su momento por el Maestro Raymundo Casarrubias Vázquez, 
Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia. 

 
12 de abril 2022. 
 
En la segunda sesión en el Congreso del Estado, se aprobaron reformas en 
materia de reconocimiento de Derechos y Cultura de los Pueblos Indígenas 
y Afromexicanos, concretamente el artículo 14 de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de Guerrero y la Ley número 701. 
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12 de mayo 2022. 
 
Se realizó la Sesión Virtual del Honorable Congreso del Estado, donde se 
llevaron a cabo primera lectura de Dictámenes que reforman disposiciones 
de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero, así como 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero y de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública del Estado de Guerrero.  Mi 
compromiso es con todas y todos ustedes y desde el Congreso tienen un 
amigo que velará por el respeto y cumplimiento de la Ley. 

 
17 de mayo 2022. 
 
Razonamiento del voto respecto a la iniciativa del aborto. 



 

 
19 de mayo 2022. 
 
Se celebraron Sesiones en el Congreso del Estado, donde se presentaron 
importantes iniciativas que se analizaron y aprobaron en beneficio de los 
guerrerenses. 

 

 
24 de mayo 2022. 
 
Se realizaron 2 sesiones en el Congreso del Estado, se aprobaron reformas 
en materia de reconocimiento de Derechos y Cultura de los Pueblos 
Indígenas y Afromexicanos, concretamente el artículo 14 de la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero y la Ley número 701. 
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7 de junio de 2022. 
 
Se llevó a cabo Sesión Ordinaria del Congreso del Estado, donde se 
abordaron temas de gran importancia en beneficio de los guerrerenses. 
 

  
15 de junio 2022. 
 
Concluyó el Segundo Periodo Ordinario, en el que se aprobaron iniciativas 
importantes, así como se eligieron a las y los diputados que integraron la 
Comisión Permanente para el segundo periodo de receso. Así también se 
eligieron a las y los integrantes de Mesa Directiva que fungirán en el Segundo 
Año Legislativo. 
 
 
TRABAJO EN COMISIONES 
 
De conformidad con las disipaciones establecidas en la Constitución Política 
del Estado Libre y soberano de Guerrero, así como en la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo del Estado 231, el Poder Legislativo se conforma por 46 
Diputadas y Diputados, 28 electos por el Principio de Mayoría Relativa y 18 
por el Principio de Representación Proporcional. 
 
Para el Ejercicio del Trabajo Legislativo se divide en 34 Comisiones Ordinaras 
y 5 Comités Administrativos. Cada Diputada y Diputado tiene el derecho de 
formar parte de dichas comisiones, por lo que el Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional tuvo a bien proponerme para presidir la 
Comisión de Justicia de esta LXIII Legislatura al H. Congreso del Estado de 
Guerrero. 



 

De conformidad al artículo 163, segundo párrafo de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo número 231, remito a usted el primer Informe del Primer Año 
Legislativo de actividades de la Comisión de Justicia y de las comisiones de 
las cuales formo parte, en esta LXIII Legislatura del Honorable Congreso del 
Estado de Guerrero.  

 
Dando cumplimiento a lo establecido en los artículos 161, 162, 163, 164 y en 
la fracción VI del artículo 195, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del 
Estado de Guerrero, número 231, el día 29 de octubre del año 2021, se 
integró formalmente la Comisión de Justicia del Honorable Congreso del 
Estado de Guerrero, conformada por Diputadas y Diputados la cual se 
integra de la siguiente forma: Dip. Jesús Parra García, Presidente; Dip. Beatriz 
Mojica Morga, Secretaria; Dip. Bernardo Ortega Jiménez, Vocal; Dip. Estrella 
de la Paz Bernal, y Ana Lenis Reséndiz Javier; quienes designaron al Maestro 
Luis Armando Arteaga Jacobo, como Secretario Técnico de la misma; 
comprometidos con la sociedad guerrerense, quienes aportamos las 
propuestas necesarias para realizar un papel que privilegiará el desarrollo 
de esta comisión, garantizado desde nuestro trabajo Legislativo los esfuerzos 
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necesarios para lograr que la Justicia sea efectiva en el marco de nuestra 
competencia. 
 

Actividades de Comisión  

En términos de lo dispuesto en los artículos 161, 162, 163, 164, 165, 167, 168, 
169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 
186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197 y demás relativos y 
disposiciones aplicables. Realizamos mesas de trabajos, para la apertura de 
diálogos sobre los retos y perspectivas del acceso a la justicia con la 
finalidad de escuchar tanto a los especialistas como a la ciudadanía, para 
lograr conocer las experiencias de éxito y además obtener la participación 
de los distintos sectores sociales. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
10 de noviembre del 2021 
 
Se realizó Sesión Pública de la Comisión de Justicia de la LXIII Legislatura del 
Honorable Congreso del Estado de Libre y Soberano de Guerrero, donde se 
aprobó el Plan de Trabajo con la opinión y colaboración de las Diputadas y 
Diputados comprometidos con la sociedad guerrerense, quienes aportaron 
las propuestas necesarias para realizar un trabajo que privilegiará el 



 

desarrollo de sus trabajos, el compromiso de mantener el ideal y la 
concreción de la Justicia como bien público común en la construcción del 
Estado Democrático de Derecho, garantizando desde nuestro trabajo 
legislativo los esfuerzos necesarios para lograr que la Justicia sea efectiva en 
el marco de nuestra competencia.  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
26 de noviembre 2021. 
 
La Comisión de Justicia participó en la Instalación de la Comisión Ejecutiva 
para la Implementación de la Reforma del Sistema de Justicia Laboral en el 
Estado de Guerrero, evento realizado en la Ciudad y Puerto de Acapulco, 
Guerrero. 

 
25 de noviembre 2021. 
 
Se realizó la Sesión Ordinaria de la Comisión de Justicia del Congreso del 
Estado, donde aprobamos los dictámenes de reforma a la Ley de Entrega-
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Recepción de las Administraciones Públicas del Estado y Municipios de 
Guerrero, para dotar de mayor certeza, seguridad jurídica y transparencia 
a dicho proceso. Asistieron las Diputadas Beatriz Mojica Morga, Secretaria y 
las Vocales Estrella de la Paz Bernal y Ana Lenis Reséndiz Javier. 
 

       
           
17 enero del 2022. 
 
Se realizó la Sesión Ordinaria de la Comisión de Justicia, aprobándose por 
unanimidad lo siguiente:  
 

1. Respuesta al oficio 552/2021, de fecha 4 de octubre de 2021, 
deducido del expediente SUP-REC-1825/2021, dirigido a la Dip. Flor 
Añorve Ocampo; mediante el cual vincula a los organismos 
electorales para el efecto de emitir los Lineamientos que deben 
aplicarse para realizar los ajustes en la integración de los 
Ayuntamientos al principio de paridad de género.  
 

2. AnteProyecto de Dictamen de las Comisiones Unidas para la Igualdad 
de Género y de Justicia, por el que se adiciona un segundo párrafo a 
la fracción VII del artículo 204 del Código Penal del Estado de 



 

Guerrero, presentada por la Diputada Julieta Fernández Márquez, 
integrante del Grupo Parlamentario del PRI. 
 

3. Proyecto de Dictamen de la Comisión de Justicia sobre la iniciativa 
con Proyecto de Decreto, 
por el que se reforma el 
párrafo segundo del 
artículo 56 de la Ley número 
456 del Sistema de Medios 
de Impugnación en Materia 
Electoral del Estado de 
Guerrero, presentada por 
las Diputadas y Diputados 
integrantes del Grupo 
Parlamentario del PRD. 

 
 
4 de enero del 2022. 
 
Como parte de la agenda y cumplimentando los objetivos del plan de 
trabajo de la Comisión de Justicia del H. Congreso del Estado; se celebró 
reunión de acercamiento con el Presidente Magistrado del Tribunal Superior 
de Justicia Raymundo Casarrubias Vázquez, a quien se le hicieron entrega 
de algunas Iniciativas de Ley presentadas por compañeras y compañeros 
Diputados, para conocer la opinión y observaciones, dentro del marco de 
colaboración y apoyo con el Poder Judicial; asimismo se realizó el 
compromiso de que en próximos días se lleve a cabo una reunión de trabajo 
con los integrantes de la Comisión de Justicia. 
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15 febrero 2022   
 
Los integrantes de la Comisión de Justicia, previa convocatoria realizada en 
tiempo y forma, desarrollamos una reunión de trabajo en la Sala de Juntas 
de “La Mesa Directiva” del H. Congreso del Estado; en la cual se verificó y 
revisó la documentación de los ciudadanos, Lic. Oneida Cruz Acevedo, Lic. 
Miguel Alejandro Guizado Jaimes y Lic. Marlén Gómez Camero; quienes 
fueron propuestos por la Maestra Sandra Luz Valdovinos Salmerón, Fiscal 
General del Estado, para ocupar la Fiscalía Especializada en Justicia para 
Adolescentes, Fiscalía Especializada en Delitos Electorales y la Fiscalía 
Especializada en Delitos Sexuales y Violencia Familiar, respectivamente. 

 
17 de febrero 2022. 
 
En esta fecha, la Comisión de Justicia de la LXIII Legislatura del H. Congreso 
del Estado, sesionó para analizar temas generales de su propia agenda. 
Contando con la participación de las Diputadas Estrella de la Paz Bernal, 
Ana Lenis Reséndiz Javier y el Diputado Bernardo Ortega Jiménez, vocales 
del citado órgano legislativo, así como del Presidente de la misma, Dip. Jesús 
Parra García. 

 



 

   
18 de febrero 2022. 
 
La Comisión de Justicia de la LXIII Legislatura del H. Congreso del Estado de 
Guerrero, desahogó en reunión de trabajo, previamente convocada en la 
Sala de Juntas “José Francisco Ruíz Massieu”; las comparecencias de las 
personas propuestas por la titular de la Fiscalía General del Estado, Mtra. 
Sandra Luz Valdovinos Salmerón, para ocupar los cargos de Fiscales 
Especializados, la Lic. Oneida Cruz Acevedo como Fiscal Especializada en 
Justicia para Adolescentes; el Lic. Miguel Alejandro Guizado Jaimes, Fiscal 
Especializado en Delitos Electorales, y la Lic. Marlene Gómez Camero como 
Fiscal Especializada en Delitos Sexuales y Violencia Familiar.  
 
Contando con la participación de manera virtual de la Diputada Beatriz 
Mojica Morga, Secretaria de la Comisión, y en forma presencial de las 
Diputadas Ana Lenis Reséndiz Javier y Estrella de la Paz Bernal, así como del 
Dip. Bernardo Ortega Jiménez; todos vocales de la misma, y de su servidor 
Dip. Jesús Parra García como Presidente de la citada Comisión. 
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22 de febrero 20202. 
 
En esta fecha se realizó la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de 
Justicia, en la cual se trataron los siguientes asuntos: 
 

1.- Acuerdo parlamentario de No Procedencia respecto del oficio 
FGE/153/2022 de fecha 28 de enero del año en curso, suscrito por la Mtra. 
Sandra Luz Valdovinos Salmerón, Fiscal General del Estado de Guerrero; 
dirigido a la C. Dip. Flor Añorve Ocampo, Presidenta de la mesa directiva 
del Congreso del Estado de Guerrero; por medio del cual propone a la 
Licenciada Oneida Cruz Acevedo, para ocupar el cargo de Fiscal 
Especializada en Justicia para Adolescentes. 

 
2.- Proyecto de Dictamen respecto del oficio FGE/153/2022 de fecha 28 
de enero del año en curso, suscrito por la Mtra. Sandra Luz Valdovinos 
Salmerón, Fiscal General del Estado de Guerrero; dirigido a la C. Dip. Flor 
Añorve Ocampo, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado de Guerrero; por medio del cual propone al Licenciado Miguel 
Alejandro Guizado Jaimes, para ocupar el cargo de Fiscal Especializado 
en Delitos Electorales. 

 
    3.- Proyecto de Dictamen respecto del oficio FGE/153/2022 de fecha 28 

de enero del año en curso, suscrito por la Mtra. Sandra Luz Valdovinos 
Salmerón, Fiscal General del Estado de Guerrero; dirigido a la C. Dip. Flor 
Añorve Ocampo, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado de Guerrero; por medio del cual propone a la Licenciada Marlene 
Gómez Camero, para ocupar el cargo de Fiscal Especializada en Delitos 
Sexuales y Violencia Familiar.  

 



 

 

 
15 de marzo 2022 
 
Dentro de un marco de trabajo, coordinación y armonía, los Diputados 
integrantes de la Comisión de Justicia llevamos a cabo una reunión de 
trabajo, con el Magistrado Raymundo Casarrubias Vázquez, titular del Poder 
Judicial de Guerrero, para detallar la Iniciativa de reforma y adiciones a la 
Ley Orgánica del Poder Judicial en Materia Laboral. 
 
Estuvieron presentes además las Magistradas Adela Román Ocampo, y Ma. 
Elena Medina Hernández, los Magistrados Paulino Jaimes Bernardino, Félix 
Nava Solís y Benjamín Gallegos Segura; el Juez Consejero Rodolfo Barrera 
Sales y el Consejero Luis Alberto Montes Salmerón; el Coordinador de 
Asesores Adrián Vega Cornejo; Edgardo Mendoza Falcón, Secretario 
General de Acuerdos; Víctor Manuel Nava Casarrubias, Director del Instituto 
para el Mejoramiento Judicial y el Director de Administración y Finanzas, 
Antonio Sebastián Ortuño.  
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16 de marzo 2022. 
 
Reunión con personal del Tribunal de Justicia del Estado de Guerrero, para 
detallar la Iniciativa de reforma y adiciones a la Ley Orgánica del Poder 
Judicial en Materia Laboral. 

 
04 de abril 2022. 
 
En esta fecha previa convocatoria a los integrantes de la Comisión de 
Justicia, se realizó la Segunda Sesión Extraordinaria, en la que se analizó el 
Proyecto de Dictamen respecto de la Iniciativa con Proyecto de Decreto, 
por el que se reforman y adicionan  diversas disposiciones a la Ley Orgánica 
del Poder Judicial del Estado de Guerrero, Numero 129, en materia de 
Justicia Laboral, presentada por el Mtro. Raymundo Casarrubias Vázquez, 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura en 
el Estado, aprobándose por unanimidad de votos. 
 



 

 
 
7 de abril 2022 
 
La Comisión de Justicia de la LXIII Legislatura del H. Congreso del Estado de 
Guerrero, llevó a cabo, previa convocatoria, la Tercera Sesión Extraordinaria, 
para analizar, discutir y en su caso aprobar el Proyecto de Cronograma de 
Actividades para enriquecer la iniciativa que reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones del Código Penal en materia de Aborto. Estando 
presentes además de su servidor, Dip. Jesús Parra García, Presidente de la 
Comisión, las Diputadas vocales Estrella de la Paz Bernal y Ana Lenis Reséndiz 
Javier. El cronograma de actividades fue aprobado por mayoría de votos.  

 
22 de abril 2022. 
 
Se realizó la reunión de trabajo con los Magistrados Paulino Jaimes 
Bernardino y Benjamín Gallegos Segura, integrantes y representantes del 
Poder Judicial, con quienes de manera cordial y respetuosa nos dieron sus 
primeros comentarios técnico-jurídicos, con respecto a la Iniciativa con 
proyecto de Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas 
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disposiciones del Código Penal para el Estado Libre y Soberano de Guerrero, 
número 499, en materia de aborto. Es importante conocer y destacar la 
visión del Poder Judicial del Estado, respecto a la iniciativa en materia de 
aborto legal y la aplicación jurídica, que desde su autonomía ejercerá en la 
diversa normatividad legal y en el ámbito de su competencia. 

 
28 de abril 2022 
 
Se llevó a cabo una reunión de trabajo, donde se convocó oportunamente 
a los integrantes de la Comisión de Justicia así como a la Fiscal General del 
Estado y personal que le acompaña de la misma para escuchar el punto de 
vista de esa institución en relación a la Iniciativa con Proyecto de Decreto 
en Materia de Aborto. 
 
Se debe mencionar que solamente asistieron el Presidente de la Comisión 
Diputado Jesús Parra García y la Diputada Ana Lenis Reséndiz Javier, así 
como dos Funcionarias de primer nivel en representación de la Fiscalía 
General. 
 



 

17 de junio del 2022. 
 
De conformidad con lo 
dispuesto en los artículos 
174 fracción XIII, 183, 184 
y 191 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo del 
Estado de Guerrero, 
número 231, se  realizó la 
Primera Sesión 

Extraordinaria de Comisiones Unidas de Justicia y Para la Igualdad de 
Género, se trataron los siguientes puntos. 
 
1.- Pase de lista y verificación de quórum 

  

2.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de los proyectos a 
dictaminar. 

  

A). RESPUESTA A LA NOTIFICACIÓN DE LA SENTENCIA EMITIDA POR LA SALA 
DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, EN EL 
EXPEDIENTE CON CLAVE SUP-RAP/116/2020 Y ACUMULADO. 

  

B). DICTAMEN CON PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA EL 
ARTÍCULO 238 FRACCIÓN VIII DEL CÓDIGO PENAL PARA EL ESTADO LIBRE Y 
SOBERANO DE GUERRERO, NÚMERO 499. 

  

C). RESPUESTA AL OFICIO NUMERO CNPEVM/1473/2021 DE FECHA 28 DE 
SEPTIEMBRE DE 2021 SUSCRITO POR LA DRA.MA. FABIOLA ALANIS SAMANO, 
COMISIONADA NACIONAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA 
CONTRA LAS MUJERES DEL ESTADO DE GUERRERO POR MEDIO DEL CUAL 
HACE REFERENCIA A LA RESOLUCION DE DECLARATORIA DE ALERTA DE 
VIOLENCIA DE GENERO CONTRA LAS MUJERES (AVCM) PARA EL ESTADO DE 
GUERRERO POR AGRAVIO COMPARADO EMITIDA EL 5 DE JUNIO 2020 POR LA 
SECRETARIA DE GOBERNACIÓN.  
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El día 17 de Junio del 202.  
De conformidad con lo dispuesto en los artículos 174 fracción XIII, 183, 184 y 
191 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero, número 
231, se realizó la Primera Sesión Extraordinaria de Comisiones Unidas de 
Justicia, Para la Igualdad de Género, y Asuntos Políticos y Gobernación, en 
la cual  se trataron los siguientes asuntos: 

  

1.- Pase de lista y verificación de quórum 

  

2.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de los proyectos a 
dictaminar. 

  

Ø A). RESPUESTA y PUNTO DE ACUERDO DERIVADA DE LA 
NOTIFICACION DEL OFICIO REALIZADA POR EL MAESTRO DANIEL 
PRECIADO TEQUIMEL, ENCARGADO DE LA DIRECCION JURIDICA Y 
DE CONSULTORIA DEL INTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACION 
CIUDADANA DEL ESTADO DE GUERRERO, DE LA SENTENCIA DE 
FECHA 30 DE SEPTIEMBRE DE 2021, EMITIDA POR LA SALA SUPERIOR 
DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACION 
EN EL EXPEDIENTE SX-JDC-1410/2010.  
  

3.- Clausura. 

 



 

 
25 de agosto 2022. 
 
Llevó a cabo la Sesión Ordinaria de la Comisión de Justicia, donde se 
aprobaron algunos dictámenes que fueron turnados para su análisis y 
desahogo legislativo; además se tomó la protesta al Lic. J. Jesús Pastenes 
Hernández, como Secretario Técnico de la Comisión. 
 
TURNOS 
 
Durante los Periodo de Sesiones del Pleno y Comisión Permanente del Primer 
Año Legislativo; se recibieron en la Comisión de Justicia hasta el 31 de agosto 
del año en curso, se recibieron 69 turnos  por parte de la Dirección de 
Servicios Parlamentarios, coordinando aquellos que se remitieron en 
Comisiones Unidas, se elaboraron los oficios correspondientes para notificar 
de los mismos a cada uno de los integrantes de la Comisión de Justicia, para 
que oportunamente hicieran llegar sus opiniones y propuestas para 
enriquecer los proyectos de dictámenes que se presentaron en cada una 
de las sesiones realizadas. Para mejor proveer el desahogo de algunos 
turnos, en estricto respeto a la división de poderes, se solicitó la opinión del 
Poder Judicial del Estado, así como de la Fiscalía General del Estado y 
Secretaria de Salud, atendiendo siempre lo que para el caso permite la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero, número 231.  
 
Comisión de Atención a las Personas con Discapacidad 
 



 INFORME LEGISLATIVO, DE GESTIÓN Y TRABAJO POLÍTICO 42 

 
 
Integrantes: 
Presidenta Diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez 
Secretario Diputado Jesús Parra García 
Vocales Diputadas Elzy Camacho Pineda, Gabriela Bernal Reséndiz y María 
Flores Maldonado. 
 
Fecha: 29 de octubre 2021 
 
Instalación de la Comisión, donde las y los diputados acordaron trabajar 
para la inclusión democrática y la dignificación de las personas que 
históricamente han sufrido la discriminación. 
 
Fecha: 19 de noviembre 2021. 
 
Sesión Ordinaria donde se llevó a cabo la aprobación del Plan de Trabajo 
2021 – 2024 y que contiene los objetivos, temáticas y actividades a 
desarrollar en favor de la población que tiene algún tipo de discapacidad, 
teniendo como meta prioritaria entablar los vínculos de colaboración con 



 

instancias gubernamentales y sociedad civil para trabajar en la 
concientización y erradicar la discriminación. Así como la creación de 
puntos de acuerdo y leyes que garanticen la inclusión social y laboral. 
 

Fecha: 17 de diciembre 2021. 
 
Sesión Ordinaria donde las y 
los diputados aprobaron por 
unanimidad el dictamen de 
reformas a la Ley de Personas 
con Discapacidad, que 
plantea que la comisión 
legislativa sea integrada al 
Consejo Estatal para la 
Integración Social de las 
Personas con Discapacidad. 
 

Fecha: 31 de enero, 2022. 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados aprobaron el Informe Trimestral de la 
Comisión para ser entregado a la Mesa Directiva de la Legislatura. 
 

Fecha: 23 febrero 2022 
 
Sesión Ordinaria en modo virtual, las y 
los diputados atendieron y revisaron 
diversos turnos de la Mesa Directiva, y 
los pendientes de la anterior 
Legislatura, acordando descargar 
como asuntos concluidos y que fueran 
enviados a Archivo. 

 
Fecha: 14 de junio 2022. 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados revisaron los turnos que han llegado a la 
comisión y se aprobó por unanimidad el Informe Trimestral de Actividades. 
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Fecha: 18 de agosto 2022. 
 
Sesión Ordinaria en modo virtual, las y los diputados revisaron el marco 
legislativo para hacer las reformas que se requieran para que se respete el 
derecho de inclusión social y laboral, así como el derecho a la educación 
de las personas con discapacidad. 

 
Comisión de Artesanías 
 
Integrantes Presidenta Diputada 
María Flores Maldonado 
Secretaria Diputada Jennyfer García 
Lucerna 
Vocales Diputados Masedonio 
Mendoza Basurto, Jesús Parra García 
y la Diputada Marben de la Cruz 
Santiago. 

 
Fecha: 29 de octubre 2021. 
 
Instalación de la Comisión, las y los diputados expresaron la importancia de 
legislar para que este sector productivo sea visibilizado y valorado por la 
sociedad, reforzando el marco jurídico para proteger las obras de plagio de 
las y los artesanos. 
 
Fecha: 08 de noviembre 2021 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados analizaron y dictaminaron asuntos 
turnados por la Mesa Directiva. 



 

 
Fecha: 19 de noviembre 2021. 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados aprobaron el Plan de Trabajo 2021 – 
2024, el cual tiene como principal objetivo impulsar el trabajo de las y los 
artesanos y evitar el plagio del trabajo que realizan. 
 
Fecha: 03 de marzo 2022. 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados aprobaron el Informe de Trabajo de la 
comisión para ser enviado a la Mesa Directiva del congreso. 
 

Comisión de Cultura 
 
Integrantes Presidenta 
Diputada Jennyfer García 
Lucerna 
Secretario Diputado Fortunato 
H-Hernández Carbajal 
Vocales las y las Diputados 
Claudia Sierra Pérez, Jesús 
Parra García y Jacinto 
González Varona. 

 
Fecha: 04 de noviembre 2021. 
 
Instalación de la Comisión, acordaron impulsar políticas públicas en materia 
de desarrollo cultural y etiquetar en el próximo Presupuesto de Egresos 
recursos suficientes para la gestión de proyectos productivos y capacitación 
para los creadores, investigadores, artistas y artesanos. 
 



 INFORME LEGISLATIVO, DE GESTIÓN Y TRABAJO POLÍTICO 46 

Fecha: 19 de noviembre 2021. 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados aprobaron por unanimidad el Plan de 
Trabajo 2021 – 2024 que tiene como objetivos continuar impulsando la 
cultura guerrerense de las siete regiones del estado, promoviendo el respeto, 
la inclusión y la participación de las y los artistas. Realizar una coordinación 
con los diferentes grupos culturales para identificar sus necesidades y 
propuestas, logrando un mayor presupuesto económico etiquetado para 
proyectos productivos para este sector de la población. 
 
Fecha: 11 de marzo 2022. 
 
Sesión Ordinaria en modo virtual, las y los diputados revisaron los turnos que 
ha enviado la Mesa Directiva para su atención y dictaminación. 
 
Fecha: 19 de mayo 2022. 
 
Sesión Ordinaria, las y los diputados acordaron realizar acciones que ayuden 
al impulso de la cultura y se comprometieron a revisar el marco normativo 
para que Guerrero cuente con leyes actualizadas y vigentes. 
 

 
 
Fecha: 21 de junio 2022. 
 
Se realizó la actividad Bazar a Todo Color, en el cual participaron miembros 
de la comunidad LGBTTIQ+ provenientes de las siete regiones del estado, 
para ofertar una gran variedad de productos a precios accesibles, con el 
objetivo de fomentar la inclusión y ayudar en la economía familiar. 
 



 

Comisión de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas 
 
Integrantes Presidenta 
Diputada Ely Camacho 
Pineda 
Secretario Diputado José 
Efrén López Cortes 
Vocales Diputados Jesús 
Parra García, Antonio 
Helguera Jiménez y Rafael 
Navarrete Quezada. 
 

 
Fecha: 28 de octubre 2021. 
 
Instalación de la Comisión, las y los diputados asumieron el compromiso de 
vigilar que los recursos destinados para la obra pública en Guerrero, sean 
aplicados de conformidad con los lineamientos legales, sin que se desvían 
para uso personal o de grupo. 
 

Fecha: 16 de noviembre 
2021. 
Sesión Ordinaria, las y los 
diputados aprobaron el 
Plan de Trabajo 2021 – 
2024, el cual tiene como 
objetivos ser vigilantes y 
coadyuvantes con el 
desarrollo sustentable 

de los asentamientos urbanos y garantizar el correcto desempeño de las 
instancias encargadas de la ejecución de obra. 
 
Fecha: 07 de febrero 2021. 
 
Sesión Ordinaria en modo virtual, las y los diputados revisaron diversos turnos 
que han llegado a la Comisión por la Mesa Directiva para su atención y 
dictaminación. 
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24 de agosto 2022. 
 
Se llevó a cabo Sesión Virtual de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, donde se realizó la lectura, discusión y aprobación de Proyectos 
de Dictamen de la Proposición con puntos de Acuerdo, los cuales serán en 
beneficio de la sociedad guerrerense. 
 

Actividades en Comisiones 
Unidas. Comisiones Unidas: 
Artesanía, Cultura y Asuntos 
Indígenas y Afro mexicanos 
 
Fecha: 30 de octubre, 1 y 2 de 
noviembre 2021. 
 
En Comisiones Unidas se llevó a 
cabo la Feria Artesanal, 
Cultural y Gastronómica, con el 
objetivo de apoyar a las y los 
artesanos de las siete regiones 
del estado de Guerrero, se 
realizó en la Sede del Poder 
Legislativo la feria artesanal, la 
promover la valorización de los 
productos artesanales y 
alimentos típicos de la entidad, 
contribuyendo con la 
economía de las familias. 

 



 

APOYOS ENTREGADOS 
 
De conformidad con artículo 26 párrafo 17 de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo No. 231, he tratado en el ámbito de mis atribuciones ser sobre 
todo y ante todo, gestor promotor del pueblo y auxiliar de mis representados 
en sus demandas sociales y en los asuntos de interés general, a fin de lograr 
su oportuna solución. 
 
He hecho de esta diputación que represento, no sólo un instrumento de 
servicio en oficinas, sino, una diputación que camine junto con sus 
representados, en cada una de las comunidades y colonias que representa 
el Distrito XXV, tratando de apoyarles de manera eficiente y oportuna, 
hemos tratado que, en cada una de nuestras gestiones, nos inspire la razón 
y el derecho para que las cosas que hagamos, tengan como propósito, el 
beneficio popular. En este primer año de Ejercicio Legislativo constitucional, 
he atendido personalmente solicitudes, donde he tenido la fortuna de 
escuchar con atención firme y proponer incluso, alternativas de solución a 
las y a los que acuden a esta diputación en busca de algún apoyo. 
 
El estar cerca de mi gente es mi pasión y mi principal compromiso es cumplir, 
apoyar y ayudar a quienes lo requieran, no tengo más visión que agradecer 
a todas y todos aquellos que han confiado en mí, 
 
¡Sólo puedo decir, que todo lo que he hecho, lo he realizado poniendo 
como firma, mi corazón! 
 

Desde esta diputación 
una de mis prioridades 
es el apoyar y estar 
cerca de la ciudadanía, 
es la única forma de 
saber y entender los 
problemas que aquejan 
a nuestra gente. He sido 
un hombre que siempre 
ha trabajado por su 

gente, por ello es importante decir que siempre contarán conmigo, en esta 
ocasión hicimos entrega de una silla de ruedas en Chilapa de Álvarez. 
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Tengo la plena convicción que la suma de voluntades es la que nos sacará 
adelante, con auténtica solidaridad, aportando mi granito de arena a la 
educación, con laptops a estudiantes del CONALEP 133 Chilapa. 
 

 
La política es fundamentalmente compromiso que reclama tiempo 
completo, atender y ayudar a mis representados es de vital importancia 
para esta Representación Popular, por ello entregamos apoyos económicos 
a Comisarios, Delegados, Coordinadores y Primeros Comandantes. 

 



 

Reconozco la disposición siempre tenaz del Presidente Municipal 
Constitucional de Chilapa de Álvarez, Lic. Aldy Esteban Román, expresada 
una vez más, en la invitación a la entrega de premios del torneo relámpago 
de la liga premier, en la que participaron las categorías: cachorros, ponis, 
infantil, sub 13 y sub 15. 
 

Nuestro espíritu solidario nos ha 
llevado a brindar apoyos con el 
corazón en la mano, como el 
económico brindado al 
coordinador de la carrera 
Guadalupana, Agustín Tejeda 
Guerrero del Barrio de San 
Antonio de Chilapa de Álvarez. 
 
 
Recibí al comité del barrio de 
Santa Gertrudis, a quienes les 
hice entrega de un apoyo 
económico para su fiesta 
patronal en honor a Santa 
Gertrudis. 
 
 
 
 

 
 

Siempre he tenido fe en la 
juventud guerrerense, porque 
representa no sólo el futuro, sino 
el presente de un promisorio 
porvenir, por eso, me regocija 
haber recibido al joven Marlon 
Guerrero Silva junto con sus 
papás, a quien le entregue un 
apoyo económico para cumplir 

uno de sus sueños, consistente en afiliarse de forma profesional a un equipo 
de la tercera división de fútbol. 
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Atendí al grupo de baile New 
Style a quienes les hice entrega 
de un apoyo económico, ya que 
participaron en la competencia 
Xtreme Dance en el estado de 
Hidalgo los días 21 y 22 de 
Noviembre del año 2021. 
 
 

 
 

Otra evidencia de mi creencia 
en las juventudes, fue la entrega 
que realicé a la Srita. Erika Rocío 
Godínez Astudillo, quien 
representó a Guerrero en el 
Estado de Hidalgo en el 
certamen Miss Petite Guerrero 
2021 y cuyo certamen Nacional 
se realizó en el mes de abril del 
2022 en el Estado de Hidalgo. 
Dicho apoyo fue recibido por la 
mamá de la participante. 
 
Recibí en la oficina del H. 
Congreso del Estado, una 
comisión de la Casa de 
Estudiantes "Copala", la cual 
brinda atención a todos los 
estudiantes originarios de dicho 
Municipio que estudian en la 
Capital del Estado, a quienes 
entregué un apoyo económico 

para gastos y operación de dicha Casa, en mi afán de contribuir a su 
formación y contribuir honradamente en su destino. 



 

Recibí a José Juan Casarrubias 
González, Presidente de la Liga 
Máster de fútbol Chilapa, a quien 
hice entrega de un apoyo 
económico para la premiación 
de la final del evento en mención. 
 
 
 
 
 

 
 
 
Atendí al señor Ciriaco Moreno Abarca 
de la comunidad de Samacingo, a 
quien hice entrega de un apoyo 
económico para los trabajos de la 
iglesia de dicha comunidad. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Recibí al Club Guadalupano 
del barrio de San Rafael, a 
quienes les entregué un apoyo 
económico, ya que llevarán a 
cabo la primera carrera 
guadalupana a la Basílica de la 
ciudad de México el 9 de 
diciembre. 
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Fue un gusto recibí a Tania 
Tolentino Altamirano, 
representante del colectivo 
"Arte-Multicultural", a quien le 
hice entrega de un apoyo 
económico para la sublimación 
de playeras para el evento 
"CHILAPA ES" (muralistas, 
freestyle, b-boys. 
 



 

Ser Diputado Local encarna un hermoso privilegio y la más elevada 
responsabilidad. A la primera se hace gala y a la segunda se hace frente, 
por eso me he esmerado en hacer de la Representación que ostento un 
instrumento de gestión infatigable, siendo empático y receptivo a las 
demandas populares de mis representados. No es raro entonces, que 
entregué regularmente, diversos apoyos como pintura, impermeabilizante, 
loseta, impresoras, apoyos económicos a las localidades de El Jagüey, 
Tlayelpa, Ahuexotitlán II, El Epazote, Tepetlacingo, Mexcalcingo, Loma de los 
Pinos y San Ángel. Con esto refrendo el apoyo con mi gente de estar muy 
cerca de las comunidades. 

 
Recibí al Club Guadalupano del Barrio de San Rafael, a quienes les entregue 
con gusto, un apoyo económico, ya que llevo a cabo la primera carrera 
guadalupana a la Basílica de la ciudad de México el 9 de diciembre de 
2021. 

 
Atendí oportunamente al jefe de laboratorio, el químico José David Lozano 
Valente, del sector salud a quien proporcioné un apoyo económico para la 
realización del festejo del día del Químico que se realizó a cabo el 1 de 
diciembre del año próximo pasado. 
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Siempre he creído en la máxima que sostiene que “La cultura es adorno en 
la prosperidad y refugio en la adversidad”; por eso me solidarice con un 
apoyo económico para que el Profesor Arturo Chávelas Rodríguez, logré la 
publicación de su libro “La Atenas del Sur”, deseando sinceramente que la 
cultura popular se expanda y nos siga dando sentido de pertenencia y de 
identidad. 
 

Los trabajadores son la historia 
viva de un pueblo, de ahí que no 
tuve empacho en hacer entrega 
de unos regalos para la 
preposada de la Delegación de 
los Servicios Educativos, Región 
Montañas a través de su 
Delegado, el Profesor Javier 
Miranda Alvarado, como 
testimonio de gratitud en la 

construcción de un México más culto. 
En atención a la petición 
realizada por el Profesor Orlando 
Gallardo Ramos, Secretario de la 
Región 08 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la 
Educación, en el sentido de 
contribuir en su primera 
convivencia navideña regional, 
entregué un apoyo económico, 
convencido que al dar con 

alegría y de buena manera, ese es nuestro propósito. 



 

Recibí en las instalaciones del H. 
Congreso del Estado, al Director 
General del prestigiado 
periódico “Gráfico de Guerrero”, 
Enrique González Guerrero, a 
quien le hice entrega de un 
apoyo económico, para la 
posada que se realizó en 
diciembre del 2021, junto con su 
personal, convencido que 

contribuir a su bienestar es razón vital de mi ser natural. 
 

 
 
Con gran gusto recibí al Comité 
de la Iglesia del Barrio de San 
Rafael, a quienes les hice 
entrega de un apoyo 
económico para realizar su fiesta 
de navidad 2021. 
 
 

 
 

“Mente sana en cuerpo sano” es 
fórmula de vida, que nos han 
heredado los antiguos, por eso 
promovemos la cultura del 
deporte. En esta exposición 
fotográfica da fe, de nuestro 
encuentro con el joven 
Cristopher Castro Casarrubias y a 
los jugadores del equipo de 
Basquetbol "Cuernavaca", Alex 

Aguilar y David Aguilar, quienes participaron en el torneo de Basquetbol 
decembrino que se llevó a cabo los días 20, 21 y 22 de diciembre 2021, a 
quienes les entregue un apoyo económico para sus viáticos y transporte de 
regreso a su lugar de residencia. 
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Fue un gusto apoyar a Adrián 
Rosas de la Cruz, para la 
premiación del torneo de 
baloncesto que se llevó a cabo 
del día 4 al 5 de enero del año 
en curso, en la comunidad de El 
Jagüey, en mi representación, el 
Regidor municipal de Chilapa 
de Álvarez Javier Lara Díaz, hizo 
entrega de este apoyo. 
 
 
 
 
 
En mi representación, el Regidor 
Javier Lara Díaz, hizo entregó un 
apoyo económico al 
mayordomo Agustín García 
Gutiérrez, para la realización de 
la fiesta de los tres reyes magos, 
la cual tuvo efectos el día 5 de 
enero del 2022 en la comunidad 
de El Jagüey. 
 
 
 
Fue un gusto apoyar a Santiago 
Villanueva Navarrete, Secretario 
de la Comunidad de El Jagüey, 
para pagar el sonido y al 
cronista de la corrida de toros 
para los días 6, 7 y 8 del pasado 
mes de enero del 2022; en mi 
representación hizo entrega de 
dicho apoyo el Lic. Cesar 
Casarrubias Lluvias. 



 

En mi representación el Regidor 
Javier Lara Díaz, atendió a 
Rodolfo Colorado Ahuisteco líder 
de los artesanos, a quien le hizo 
entrega de un apoyo 
económico, para pagar la renta 
del terreno del tianguis dominical 
que se ubica en el crucero de la 
comunidad de El Limón, donde 
artesanos de las comunidades 
de Cuadrilla Nueva, los Amates, 
El Limón, Amate Amarillo, 
Tlacoaxtla y Tlaxinga, venden sus 

artesanías. 

 
La gestión desde mi perspectiva es compromiso irrenunciable por eso, forma 
parte de mi trabajo como Representante Popular. Asistió en mi 
representación el segundo Síndico municipal de Chilapa de Álvarez, Néstor 
Parra Rodríguez a la comunidad de Coaquimixco, donde hizo entrega de 
cinco toneladas de cemento al comisario Eugenio Ogendis Morales, con las 
cuales se suman 10 toneladas para continuar con los trabajos de la 
comisaria. 
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En mi representación el Regidor 
Javier Lara Díaz, hizo entrega de 
un apoyo económico, al 
Comisario Juan Daniel Téliz 
Carballo, de la comunidad de 
Tlayelpa para la fiesta patronal 
de San Antonio Abad. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Atendí a las personas de las diferentes comunidades como Coaquimixco, 
Mexcalcingo, Plan de Conejo, Ahuixtla, Acalco y de las colonias como los 
Sauces y Loma Linda Segunda Sección; de quienes escuche sus peticiones 
y con gusto salude. 



 

 
Atendí con gusto a la señora Raquel Miranda Chávez, del Barrio de San 
Rafael, junto con el comité del jubileo, así como al comisario Arturo Alonso 
Vázquez de la comunidad de Acuentla y al C. Artemio Olivares; de quienes 
escuché sus peticiones y de manera inmediata de solucionarles de forma 
inmediata. 
 

Aprender a ponerse en el lugar 
del otro, en la piel del que tiene 
algún quebranto es como creo 
que comienza la reconciliación 
del hombre por el hombre; por 
ello, una de las líneas vitales de 
mi trabajo político se sustenta en 
la fraternidad con los demás. En 
compañía de los Regidores y 

Secretarios del Ayuntamiento entregamos a la Señora Alejandra Rodríguez 
Vázquez, una silla de ruegas para su esposo. 
Una de las satisfacciones de las que he sido portador es el agradecimiento 
sincero y significativo de mis representados. Recibí a Sergio Martínez Nava, 
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del Barrio de San Rafael, quien me hizo entrega de un presente, por haber 
apoyado en días pasados al Club Guadalupano de dicho Barrio. 
 

Brindando atención a las 
peticiones del comisario Silviano 
Gregorio Castro y al ex comisario 
Joaquín Alonso Gregario de la 
Comunidad de Popoyatlajco, en 
mi representación, el segundo 
Síndico Nestor Parra Rodríguez 
junto con Regidores de la 
comuna, hicieron entrega de un 

vale de cuatro toneladas de cemento para la rehabilitación de su calle. 
 

En mi representación, el segundo 
Síndico Municipal de Chilapa de 
Álvarez, Lic. Nestor Parra 
Rodríguez junto con Regidores 
de la comuna Municipal, 
entregaron ocho cubetas de 
pintura al señor Hilario González 
Moreno líder de la comunidad 

de Tepozcuautla y a la Presidenta del Comité de la iglesia la Sra. Lorena 
Meza González y la Tesorera Antonia Rodríguez Meza, para la rehabilitación 
de la misma. 

Recibí a la Regidora Carmen 
Rodríguez Carballo del Municipio 
de José Joaquín de Herrera, a 
quien le hice entrega de un 
apoyo económico para la 
premiación del torneo de 
Basquetbol, con motivo de la 
festividad de la virgen de la 
Candelaria, en la comunidad de 
Tequixca. Siempre es un gusto 
apoyar a las comunidades y a 
todas y todos aquellos que han 

confiado y apoyado a su servidor. 



 

Tuve el gusto de recibir al 
Comisario Héctor Mancilla 
Hernández, de la comunidad de 
Trapiche Viejo del Municipio de 
Ahuacuotzingo, a quien le 
entregué un apoyo económico 
para el torneo de toros que se 
realizó el pasado mes de febrero 
en honor a San Guillermo. 

 
Recibí a mi amiga Azucena 
Cantoriano Moyao, de la 
Colonia Loma Linda, a quien le 
hice entrega de un apoyo 
económico para los 
medicamentos de su señora 
madre. 
 
 
 
 

 
Recibí al señor Urbano González 
García de la Comunidad de 
Tepozcuautla, a quien le 
entregue una silla de ruedas 
para su mamá, la Sra. Soledad 
García Dircio. 
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Acudí con presteza a la 
generosa invitación que me 
formularon los integrantes del 
equipo San Rafael Categoría 
veteranos, a su partido de fútbol, 
a quienes les hice entrega de un 
apoyo para sus uniformes. 
 

 
 

Tuve el gusto de saludar al 
Comisario Efigenio Rodríguez 
Salmerón y al segundo Comisario 
Epifanio Chino Santos, de la 
comunidad de San Ángel a 
quienes  hice entrega de apoyos 
económicos, para el torneo 
deportivo de Basquetbol varonil 
y femenil que se realizaron su 
fiesta patronal en honor a San 

Guillermo. 
 
 

 
Atendí con gusto al señor Carlos 
Martínez Valle, a quien le 
entregué un apoyo económico 
para cubrir los gastos de las 
terapias de su hijo con el 
ortopedista. 
 
 
 
 

 



 

Recibí al joven Carlos Manuel 
Rodríguez Salazar, a quien le 
entregué un apoyo económico 
para el concurso de la primera 
emisión de carrera de drones, 
con el cual compraron 
refacciones y componentes 
electrónicos, para poder estar en 
condiciones de participar en 
dicho concurso. 

 
 

Recibí al compañero Bernardino 
Bolaños Patrón de la comunidad 
de Cacalotepec, del Municipio 
de José Joaquín de Herrera, a 
quien le hice entrega de un 
apoyo económico, para el 
torneo de fútbol que se realizó los 
días 11 y 12 de febrero del 2022, 
con motivo de la festividad de la 
virgen de Guadalupe, honrando 

mi ministerio como Representante Popular de estar permanentemente 
cerca del pueblo en la solución permanente de sus demandas. 
 
 
 

En mi afán de mantener una 
estrecha vinculación con mis 
representados, hicimos entrega 
a través de la persona del Lic. 
Cesar Eduardo Casarrubias 
Lluvias, al Comisario Cándido 
Amando Matías Gaspar y al líder 
Leonilo Jorge Chávez de la 
Comunidad de Amiltepec, de un 

simbólico apoyo económico para que puedan reforzar sus gestiones en 
beneficio de su comunidad 
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La responsabilidad que he 
asumido como Diputado Local 
no acepta indecisiones, titubeos, 
ni dudas. La meta es 
mantenernos como caja de 
resonancia de las demandas 
populares, ya sea en la tribuna 
como en la gestión, por eso 
atendimos con gusto la petición 

del ex comisario Aquileo Chino Santos, de la comunidad de San Ángel, con 
8 rollos de manguera, para abastecer de agua a familias de dicha 
comunidad. 
 
 

Siempre he tenido la convicción 
que es en la gestión donde se 
nutre la auténtica democracia, 
por eso, recibí al comisario 
Alejandro Marqueño López de la 
comunidad de Matlala, a quien 
le hice entrega de un vale por 5 
toneladas de cemento para la 
rehabilitación de su carretera; es 
un gusto apoyar a mis amigas y 

amigos Matlala. 
 

 



 

 
 



 INFORME LEGISLATIVO, DE GESTIÓN Y TRABAJO POLÍTICO 68 

Dando atención a la ciudadanía de 
las colonias y comunidades del 
municipio de Chilapa de Álvarez, 
estuve recibiendo sus peticiones y 
brindando respuestas inmediatas a 
cada una de ellas. Desde aquí les 
ratificó mi compromiso de apoyar y 
gestionar para beneficio de los 
habitantes de Chilapa. ¡Es hora de 

multiplicar esfuerzos en defensa del pueblo y de los intereses concretos que 
fortalecen su camino hacia un mejor porvenir! 
 

 
Tuve el gusto de recibir al señor Benito 
Ramos Tecalixco, Fiscal de la iglesia 
de la comunidad de Tepetlacingo, a 
quien le entregué un apoyo 
económico para la consagración de 
su altar. 
 
 

 
 
 

Tuve el gusto de recibir a la maestra 
Josefina Reducindo Casarrubias, a 
quien le entregué un apoyo para 
material didáctico y de papelería 
para la escuela primaria Emiliano 
Zapata, de la comunidad de San 
Ángel. Cada día que pasa fortalezco 
más la idea de seguir contribuyendo 
por una educación para la libertad 

que dé esperanza a los maestros y a la niñez que tengo el honor de 
representar. 
 
 



 

Recibí al joven Fernando Kevin 
Miranda González, a quien le 
hice entrega de un apoyo 
económico para sus viáticos y 
asistir a la competencia 
"Friendship" cup internacional 
2022 de gimnasia rítmica, que se 
llevó a cabo en Mérida, 
Yucatán del 23 al 28 de febrero del 2022. 
 
 
Fue un gusto haber recibido 
hace unos días al joven Carlos 
Alonso López Lara, a quien le 
entregué un apoyo económico 
para asistir al evento del Torneo 
Nacional de Enduro (ciclismo de 
montaña) de nombre Epic 
Enduro Series, que se llevó a 
cabo los días 18 y 19 de marzo 
del año en curso en la Ciudad de Taxco de Alarcón, Guerrero. 
 
 
Asumimos con responsabilidad y 
plena conciencia histórica la 
ideología priísta que sostengo, 
combatiendo la violencia a 
través de fomento de una 
cultura por el deporte 
sustentada en la tenacidad y el 
esfuerzo de sus jóvenes. En esta 
gráfica da testimonio como 
hace algunos días, tuve el gusto de recibir a Juan Carlos Torreblanca, a 
quien le entregué un apoyo para asistir al torneo estatal de boxeo en la 
Ciudad de Chilpancingo que se llevó a cabo durante los días 12 y 13 de 
marzo del presente año; ya que calificaron 7 participantes de Boxeo para 
las clasificatorias nacionales de la CONADE. 
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Tuve el gusto de recibir a las chicas de fútbol del equipo Tuzas Chilapos, a 
quienes les hice entrega de un apoyo económico para participar en el 
Séptimo Torneo Internacional UFD 2022, que se llevó a cabo el pasado mes 
de abril en la Ciudad de Pachucha, Hidalgo donde obtuvieron el tercer 
lugar. Muchas felicidades a las jugadoras, a su entrenador David Daniel 
Barrera López, al auxiliar Felipe Rojas Villanueva, a la coordinadora de la 
escuela filial de formación Tuzos Chilapa Jazmín Yenised Gutiérrez Alvarado, 
así como a los padres de familia por tan destacado trabajo. 
 

 
 
Con enorme gusto recibí al 
escritor chilapeño Rogelio 
Sánchez Carranza, conversamos 
sobre la importancia de la 
lectura y a quien apoyé para la 
publicación de su libro titulado " 
Recuerdos de mi Barrio". 
 



 

 
Recibí al comisario propietario 
Fidel Ávila Morales y a su 
suplente Felipe Chana Castro de 
la comunidad de Santa Cruz, a 
quienes les entregué un apoyo 
para realizar su fiesta patronal en 
honor a San Marcos. 
 
 
 
 

 
Reconociendo la libertad de 
conciencia de los pueblos y de 
las personas, recibí al Delegado 
Municipal Rufino Patrón Salazar, 
de la comunidad de San Marcos 
Ixtlahuac, Municipio de José 
Joaquín de Herrera, a quien le 
entregué un apoyo para la fiesta 
patronal de San Marcos que se 
llevó a cabo los días 24 y 25 de 
abril del presente año. 

 
 
 

Atendí la solicitud de padres de 
familia del equipo infantil 
“Chilapos” de basquetbol, a 
quienes les entregué un apoyo 
para su hospedaje, ya que 
participaron en el Torneo 
COBAACA de Basquetbol, 
representando a Chilapa en las 
categorías varonil y femenil. 
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Asistí al homenaje realizado en la Escuela Primaria "Justo Sierra", donde hice 
entrega de material sanitizante, el cual fue utilizado en el inicio de las clases 
presenciales y así cuidar la estancia de los alumnos y maestros, asimismo 
entregué juguetes, en un afán de contribuir con la salud pública y llevar 
alegría a la niñez de Chilapa. 
 

Tuve el gusto de saludar a mi amigo 
Alfonso Juárez Nava, de la 
comunidad de San Marquitos, a 
quien le entregué un apoyo para la 
banda de música de viento y 
puedan llevar a cabo el festejo del 
día de las madres. 
 
 
 
 

 
Agradezco la invitación del profesor Gaspar Bello de la comunidad de 
Acazacatla, quien es el mayordomo de la festividad de la Santa Cruz, 



 

donde tuve la oportunidad de apadrinar dicha festividad con un jaripeo 
baile. 

 
Solo erradicando el vicio y fomentando la virtud lograremos conquistarnos a 
nosotros mismos y caminar hacia un mundo más luminoso. Por eso, con gran 
alegría hice entrega de camisas y playeras a servidores y visitas del grupo 
de AA "Aprendiendo a vivir" de Chilapa de Álvarez, con motivo de su 35 
Aniversario. 
 
¡Muchas Felicidades! 
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Tuve el gusto de saludar a la señora 
Olivia García Bolaños de la 
comunidad de Acalco, a quien le 
entregué un apoyo para festejar el 
día de las madres. 
 
 
 
 

 
 
 

Seguiré trabajando y esforzándome 
por reescribir una historia de paz 
para Guerrero, estimulando con mis 
esfuerzos para que el Distrito Local 
que represento con honor, sea tierra 
de oportunidades reales; por eso, 
atendí al señor Moisés Sánchez junto 
con una comitiva de la comunidad 
de Teomatatlan, a quienes les hice 

entrega de un apoyo para la construcción de sus porterías de fútbol de la 
Escuela Primaria “José María Morelos y Pavón", para que los alumnos 
practiquen este deporte con instalaciones dignas. 
 

 
Caminando en la gestoría social y refrendando con diversos sectores mi 
apuesta a la educación, salud y desarrollo como objetivos cardinales de mi 
proceder como Representante Popular por este Distrito Local. Esta tarde me 
reuní con la Presidenta del nuevo Consejo Local de la Cruz Roja Mexicana, 



 

Delegación Chilapa, la Dra. Perla Lizbeth Arcos Rodríguez, con quien tuve 
una productiva plática, asimismo le hice entrega de un apoyo para la 
reapertura de la Cruz Roja Mexicana en el municipio. 
 
 

Recibí a la Maestra Leticia 
Acevedo Sánchez, Supervisora 
de la Zona Escolar 149 de 
Educación Preescolar General, a 
quien le hice entrega de un 
apoyo para uniformes de 
basquetbol, toda vez, que 
participaron en el torneo 
organizado por el SNTE Regional, 
en el marco de los festejos del 

día del maestro los días 11, 12 y 13 del pasado mes de mayo. 
 
 

Siempre he sostenido que los 
maestros son la columna 
vertebral de la sociedad. Por 
ello, trabajamos 
constantemente por revalorar la 
dignidad magisterial. Atendí a la 
Sra. Laura Edith Abarca Chino, 
Tesorera del Comité de padres 
de familia, de la Escuela Primaria 
Federal Eucaria Apreza, a quien 
le hice entrega de un apoyo 
para que se realizara el festejo 
del día del maestro. 
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Tengo la plena convicción que el agradecimiento es la base de la felicidad. 
Reconocer el papel de las maestras y maestros no solo es agradable, sino 
un acto de estricta justicia social. Por ello, el pasado mes de mayo en el 
marco de los festejos con motivo del Día del Maestro, que llevó a cabo, el 
H. Ayuntamiento Municipal de Chilapa, reconocí la invitación del Presidente 
Municipal Constitucional Lic. Aldy Esteban Román a este gran evento, 
durante el festejo se presentaron diferentes grupos musicales y la gran rifa 
de diferentes regalos, así como de una motoneta que modestamente 
aportamos, y el gran premio de un automóvil que por primera vez rifo el 
Gobierno Municipal. 
 

 
 
 
En días pasado recibí a Karen Lizbeth 
Ensaldo Patricio, a quien le hice 
entrega de un apoyo para asistir al 
torneo femenil Scotiabank fase 
estatal 2022 en Zumpango, Guerrero, 
en el que participaron en la 
categoría libre femenil "Tuzas 
Chilapos". 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

Hace unos días atendí al profesor 
Vicente Barragán junto con 
alumnos del grupo 404 turno 
matutino de la Preparatoria No. 
26, a quienes les entregué 
balones de fútbol, de 
basquetbol y de voleibol para 
llevar a cabo sus torneos 
deportivos, esto en el marco del 
día del estudiante. 

 

 
Agradezco la invitación del Delegado de los Servicios Educativos de la 
Región Montaña Baja, el Profesor Javier Miranda Alvarado, así como del 
Profesor Félix de Jesús Jiménez, Secretario General de la Delegación Sindical 
D-l (3) 187 y la Lic. Ma. Natividad Figueroa Martínez, supervisora de la Zona 
Escolar 187, al festejo del Día del Maestro, donde les compartí unos regalos, 
inspirado en que la educación es lo que realmente libera al ser humano e 
iguala a todas las personas. 
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Agradezco la invitación que me realizó el Supervisor de la Zona Escolar 190, 
el Profesor Marco Antonio García Ríos, al festejo con motivo del Día del 
Maestro, a quien apoye con regalos para los docentes. 

 
Asistí al Jardín de Niños "Diana Laura Riojas de Colosio" en la Colonia Luis 
Donaldo Colosio, donde realice la donación de un refrigerador y una estufa 
a los maestros y padres de familia, para el comedor de dicha institución y 
brindar a los pequeños desayunos dignos. 
 

 
Tuve el gusto de recibir a Luis Luna 
Hidalgo, Delegado de la comunidad 
de Samacingo y Delfino Moreno 
Nava Segundo Delegado, a quienes 
atendí y apoye para las torres de su 
iglesia. 
 
 

 
 

 
 
Salude a la Profesora Inés de la Paz 
Celestino Tenorio, ATP Administrativo 
de la Supervisión de primaria 189 del 
sector 19 Montaña Baja, a quien le 
hice entrega de una impresora para 
realizar su trabajo de manera eficaz y 
puntual. 
 



 

 
Tuve el placer de saludar al arquitecto Omar Vázquez Vargas y a la maestra 
Jazmín Catalán Hernández, ambos artistas plásticos. Orgullos chilapeños 
quienes solicitaron un espacio en el Congreso del Estado para llevar a cabo 
una exposición de sus obras. Fomentemos la cultura y el arte de nuestra tierra 
en el mejor aprecio del arte y la cultura en la sociedad chilapense; sobre 
todo, en la niñez y entre los adolescentes. 
 

 
 
 
Recibí a la Maestra Rufina Pacheco 
de la Cruz, responsable del 
Telebachillerato Comunitario 284, de 
la Comunidad de Ahuixtla, a quien 
apoyé para llevar a cabo el festejo 
del día del estudiante el pasado 1° 
de junio en la alberca la escondida, 
reconociendo la tenacidad de sus 
empeños y subrayando la esperanza 
que tenemos en las juventudes que 
hoy se preparan para los desafíos 
que el mundo nos presenta. 
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Con gusto hice entrega de un apoyo 
a Montserrat Rodríguez Miranda, 
secretaria del grupo del sexto 
semestre y estudiante de la 
Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN), para llevar a cabo su festejo 
del día del estudiante. 
 
 
 
 
 

 

 
Tuve el gusto de recibir al profesor Lorenzo Calderón Guzmán, Director 
General del Taller Coreográfico Independiente (TCI), a quien le hice entrega 
de un apoyo para asistir al décimo tercer Campeonato Nacional de baile 
UPA Morelos 2022, que se realizó el día 5 de junio en Cuernavaca, Morelos. 

 
Con gusto acompañe al Presidente Municipal de Chilapa, Lic. Aldy Esteban 
Román, al torneo estatal de basquetbol de la comunidad LGBT, que se 



 

realizó en el auditorio municipal y la cancha de San Juan; en este torneo 
participaron Tlapa, Ocotito, Chilpancingo, Iguala, Tixtla, Tecoanapa, Taxco 
y el anfitrión Chilapa, a quien le hice entrega de uniformes, convencido que 
la nueva construcción ciudadana, debe basarse en el reconocimiento 
respetuoso de la diversidad y el apego a nuestros valores, para avanzar 
hacia una sociedad más participativa, próspera e incluyente. 

 
 
Junto con el Presidente 
Municipal de Chilapa, Lic. Aldy 
Esteban Román, hicimos entrega 
de un apoyo al grupo atlético 
"Lazo", quienes participarán en el 
Medio Maratón que se llevará a 
cabo el día 12 de junio en la 
ciudad de Toluca.  
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Mi fe en la niñez y en las juventudes chilapenses me comprometen a ser un 
Diputado que sea altamente receptivo al sentir de todos y cada uno de mis 
representados; por ello tuve el gusto de desayunar, reunirme y entregar un 
apoyo económico a las niñas y niños que participaron en la Olimpiada del 
Conocimiento Infantil en la ciudad y puerto de Acapulco, que tuvo 
verificativo los días 14 y 15 del mes de junio; así mismo salude a maestros y 
padres de familia que los acompañaron. Cabe mencionar que participaron 
niños de los municipios de Chilapa, José Joaquín de Herrera, Ahuacuotzingo 
y Zitlala. Estoy comprometido con la niñez de mi distrito y de mi Estado. 
 
 

Trabajamos por los jóvenes que 
son el presente del municipio, 
por ello en coordinación con el 
Presidente Municipal, Lic. Aldy 
Esteban Román, hicimos entrega 
de un apoyo económico a la 
señorita Daniela Marroquín 
Jiménez, quien representó al 
Estado de Guerrero en el 
Certamen Miss Teen Guerrero 

Mundial, que se llevó a cabo del 9 al 11 de Julio en la Ciudad de 
Guadalajara, Jalisco. 
 

 
Soy un hombre que apoya e impulsa el deporte, convencido que además 
de un derecho humano, es parte fundamental del proceso educativo que 
moldea hombres y mujeres libres; por ello, hice la entrega de uniformes 
deportivos al equipo de fútbol "San Rafael" que juegan en la categoría 



 

"chavorrucos".  Seguimos trabajando por los deportistas y por el progreso de 
este municipio. 

  
 Desde antaño he ratificado con una educación formadora de ciudadanos 
competentes técnicamente orientados hacia el avance del país, con un 
rostro humano que los identifique. Por ello, motivamos a los jóvenes para 
seguir preparándose académicamente es mi compromiso. Asistió en mi 
representación mi amigo el Lic. Néstor Parra Rodríguez, Segundo Síndico del 
Municipio de Chilapa de Álvarez, a la entrega de regalos en la Unidad 
Académica en la Región de la Montaña (UARM), esto en el marco del día 
del Técnico Superior Universitario (TSU). 
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La atención a mis representados me distingue, con gusto esta tarde hice 
entrega de 4 cubetas de pintura y apoyo económico al grupo de AA, 
"Nueva Luz", para continuar mejorando las instalaciones y puedan brindar 
una mejor atención, ayudando siempre al prójimo. El ser facilitador de 
anhelos, a través de esta diputación es un privilegio que despliego con toda 
el alma. 

 
 Soy un hombre comprometido con la educación, por ello le hice entrega 
de un apoyo económico al Delegado de los Servicios Educativos de la 
Región Montaña Baja, profesor Javier Miranda Alvarado, para llevar a cabo 
la conferencia "Pedagogía de la Paz y diálogos de saberes", que se llevó a 
cabo en el auditorio Municipal, conferencia impartida por el Dr. Ronald 
Lárez Romero, a este evento asistió en mi representación el segundo Síndico 
municipal de Chilapa de Álvarez Néstor Parra Rodríguez. 
 



 

 
Con gusto recibí a los señores Hipólito 
Díaz Ojeda y Rafael Vargas 
Hernández, a quienes les hice 
entrega de un apoyo económico 
para la festividad religiosa de la 
Preciosa sangre de Cristo. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
Con gusto acompañé a la Regidora Karen Acevedo González a la entrega 
de una coordinación para el grupo de AA "Nueva Luz", con la cual llevarán 
a cabo sus reuniones. 
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Salude con gran gusto a mis amigos 
del comité de caballerangos del 
Municipio de Chilapa, Gaspar Bello 
Estrada, Santos Vargas Vargas, 
Salvador Vargas Casarrubias, Sergio 
Antonio Bueno Sánchez y Fulgencio 
Vargas Vázquez, a quienes les hice 
con mucho gusto entrega de un 
apoyo económico para la compra 

de unas sillas de montar que será de utilidad en las actividades del comité. 
 

 
“La niñez es el motor de mi trabajo y su energía mi motivación”; por eso 
velamos porque el Distrito que me honro en representar ante el Congreso 
del Estado, vele por la motivación permanente a su niñez.  Mi amigo el Lic. 
Néstor Parra Rodríguez, Síndico Municipal de Chilapa de Álvarez, acudió en 
mi representación a la premiación de la "Primera miniolimpiada 2022" que el 
Centro de Atención Múltiple (CAM) 12, la cual se realizó en la plaza cívica 
Lic. Adolfo López Mateos, a quienes apoyé económicamente para la 
entrega de medallas a los participantes. 
 

Agradezco la invitación de la 
Psicóloga Isabel Alejandra Romero 
Andreu, Directora del Centro de 
Atención Múltiple (CAM) No. 12  del 
Municipio de Chilapa, a quien le 
agradezco la distinción para ser 
padrino de premiación de la "Primera 
miniolimpiada especial 2022", que se 



 

realizó el día 7 de julio del 2022, en la Plaza cívica Lic. Adolfo López Mateos, 
así mismo le hice entrega de un apoyo económico para llevar a cabo la 
premiación. 
 

 
“La Educación es la mejor herencia que podemos dejarles a nuestros hijos”.  
Fue un gusto ser padrino de la Generación 2019-2022 "Ricardo Flores Magón", 
del Telebachillerato Comunitario 284 de la Comunidad de Ahuixtla. Felicité 
a todas y todos los egresados, exhortándolos a que se sigan preparándose 
para ser mejores cada día y que sus padres se sientan orgullosos de ellos. 
Agradezco el acompañamiento de los Regidores Karen Acevedo González 
y Javier Lara Díaz, así como de la Oficial Mayor Dalia Betzay Zamudio García. 
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Fue grato recibir en las oficinas del 
Comité Municipal del PRI Chilapa, al 
joven Carlos Manuel Rodríguez 
Salazar, quien me solicitó un apoyo 
para asistir al Torneo Nacional e 
Internacional Chaski Bots 6, que se 
llevó a cabo los días 29, 30 y 31 de 
julio del presente año en las 
instalaciones del Coliseo y Estadio del 
Cantón Baños de Agua Santa, en la 
provincia de Tungurahua en 
Ecuador, recibiendo una respuesta 
favorable a su petición. 

   
 

 
Motivado por seguir promoviendo la defensa y consolidación de la 
propiedad social, recibí al Comisariado de bienes comunales Aniceto 
Morales Bello y Feliciano Hernández Juárez del consejo de vigilancia, a 
quienes les entregué un apoyo económico para la construcción del 
segundo piso de la comisaria de bienes comunales del Núcleo Agrario de 
Hueycantenango-Chilapa. 



 

 
Dando atención a nuestra gente, recibí al presidente de la Colonia Nuevo 
Amanecer, Benito Venegas Guillermo y al presidente de la Colonia las 
Palmas Eloy Pineda Cuevas, quienes solicitaron el apoyo para su calle 
Ayacahuites, recibiendo una respuesta favorable e inmediata a su petición. 

 

 
Tuve la oportunidad de saludar y felicitar a la Boxeadora Almendra Jerusalén 
González Nava, quien es Campeona estatal 2021-2022, Campeona 
Regional 2022, así como subcampeona Nacional CONADE 2022 Y 
subcampeona Nacional del VI Festival Olímpico, para motivarla a continuar 
preparándose en este deporte de alto rendimiento, le hice entrega de un 
apoyo económico. 
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Apoyando al deporte en sus 
diferentes disciplinas, esta tarde 
recibí al señor Adelfo Rodríguez 
Rodríguez encargado de la 
Categoría máster de fútbol, a quien 
agradezco la invitación a presenciar 
la gran final de la liga premier el día 
12 del presente mes en la unidad 
deportiva de Chilapa; asimismo le 
entregué un apoyo económico para 
adquirir trofeos para la premiación. 
 
 
   

 

 
Agradezco la invitación para ser padrino de la generación 2019-2022 
"Elizabeth Borja Zamudio y Mario de Jesús Vázquez López", de la Esc. Sec. 
Tec. No. 305 "Armando Chavarría Barrera" de la comunidad de San Ángel, 
Municipio de Chilapa de Álvarez, mi agradecimiento a la Directora 
Guadalupe de la Cruz Chávelas. Mis sinceras felicitaciones a los egresados 
y los invito para que continúen preparándose académicamente para los 
retos diarios de la vida. 
 



 

   
Gracias al Ing. Godofredo Moreno Rosas, Director de la Preparatoria Popular 
"Mario Molina" de la Comunidad de Nejapa, Municipio de Chilapa, por la 
invitación y distinción para ser el padrino de la Generación 2019-2022, 
felicidades a mis ahijados, quienes culminan un peldaño más en su 
educación, sigan preparándose y luchando por sus sueños. 

 
Mi amigo el Lic. Javier Lara Díaz acudió en mi representación al acto de 
clausura de la Preparatoria del Colegio Morelos, donde fui padrino de la 
Generación 2019-2022 "Salvador Rangel Mendoza"; un peldaño más en su 
formación académica y el exhorto para que continúen trabajando para 
lograr sus sueños. 
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Este día recibí a la Sra. Blanca Alicia 
Moreno Hernández del Barrio del 
Dulce Nombre, del Municipio de 
Chilapa, a quien le entregué un 
apoyo económico para gastos 
médicos de su hija. 
 
 
 
 
    

 
 

 
Culminar un peldaño en la educación es de reconocer y alentar, el esfuerzo 
realizado en tu camino con miras a tu futuro, culminan sus estudios una 
generación de hombres y mujeres dedicados.   Agradezco a la Maestra 
Constantina García Zapoteco, Directora de la Preparatoria No. 26 "Albert 
Einstein", por el privilegio de ser padrino de la Generación 2019-2022 "M. C. 
Juan Méndez Mauricio". 



 

Ser Padrino de niños y jóvenes en un momento estelar de su egreso de una 
institución educativa, nos compromete a suscribir un pacto de honor de 
trabajar cada quien desde su trinchera por una mejor sociedad y aplicarse 
sin descanso por la materialización de un mundo mejor. 
 

  
   
Tengo la convicción que, en la construcción de políticas públicas, como en 
la emisión de normas jurídicas el Estado de Derecho, debe procurar 
erradicar el “adultocentrismo” y visibilizar a sectores altamente sensibles 
como la niñez para garantizar el ejercicio pleno de sus derechos. Por ello, 
me motiva trabajar por la niñez, mejorando sus espacios educativos, por ello 
asistí con un gran gusto al Jardín de Niños "Quetzally" de la comunidad de 
Acazacatla, Municipio de Chilapa de Álvarez, donde llevé a cabo el corte 
inaugural del techado de dicha institución y la rehabilitación del área de 
juegos. 
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Asistí con gusto a la Escuela Secundaria Técnica Indígena "José María 
Morelos y Pavón", del Municipio de José Joaquín de Herrera, donde salude 
a la Presidenta Municipal, Orquídea Hernández Mendoza; Agradezco a la 
institución por la distinción para ser el padrino de la generación 2019-2022. 
Mi reconocimiento a mis ahijados por el esfuerzo que hacen por superarse 
día a día y sus padres por apoyarlos para lograr sus metas. 
 

   
 
Agradezco la invitación del Centro Universitario Von Neumann a la 
ceremonia de graduación, con gusto saludé a mi amigo el Segundo Síndico 
municipal de Chilapa de Álvarez, Lic. Nestor Parra Rodríguez, quien fue 
padrino de generación.   Mis sinceras felicitaciones a los egresados que 
cumplen una meta más en sus vidas, den lo mejor de ustedes como 
profesionistas, mi reconocimiento a su familia por todo el apoyo para lograr 
sus sueños. 
 
 



 

    
Asistí al Jardín de Niños "Amado Rodríguez", del municipio de Chilapa de 
Álvarez, donde gustosamente fui padrino de Generación 2016-2022 
"Profesora Norma Angélica Sánchez Vargas". 
 

   
Agradezco a la Escuela Secundaria General Matutina "Benito Juárez” del 
Municipio de Chilapa de Álvarez por la distinción de ser el padrino de la 
generación 2019-2022 "Profr. José Luis Nava García", es gratificante ver el 
empeño que los alumnos ponen a sus estudios para salir adelante, por 
superarse como personas, para que el día de mañana sean ustedes quienes 
dirijan el futuro de este importante municipio. 
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Asistí a la Escuela Primaria Bilingüe "Emiliano Zapata" de la Colonia Emiliano 
Zapata del municipio de Chilapa de Álvarez, al acto de clausura de fin de 
curso de la generación 2016-2022 "Mtro. Agustín Martínez Osorio".  
Agradezco a la Directora Emilia Tepeczin Brigido y a toda la planta docente 
y administrativa de la institución por la invitación y distinción para ser su 
Padrino. 
 

   
 
Asistí a la Escuela Primaria Estatal "Miguel Hidalgo" al acto de clausura de la 
Generación 2016-2022 "Profr. Tomás Alcocer Casarrubias". Agradezco la 
distinción al Director Orlando Vargas Sánchez, a la planta docente y 
administrativa de la institución de poder ser el padrino de generación.  
Felicito a todo los niños quienes siempre ponen empeño en sus estudios; a 
sus padres por ser quienes día a día motivan a sus hijos a ser mejores 
estudiantes. 



 

   
Agradezco la invitación del Director Víctor Manuel Jaimes Godínez, así 
como a toda la planta docente y administrativa de la Escuela Primaria 
Federal "Miguel Hidalgo y Costilla " de la Delegación el Zoyatal del Municipio 
de Chilapa de Álvarez, por la distinción para ser el padrino de la Generación 
2016-2022. 
 

  
 
Mi agradecimiento a la Lic. Gabriela Lizeth Cortés Mendoza, Directora 
General. Al Subdirector, Florentino Hernández Adame y a toda la planta 
docente y administrativa por la distinción de poder apadrinar a la primera 
generación 2020-2022 de la Universidad "Lic. Gilberto Barrera Sánchez" del 
municipio de Chilapa. 
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Asistí a la Escuela Primaria "Ignacio Manuel Altamirano" de la comunidad 
Pantitlan del Municipio de Chilapa de Álvarez, agradezco la distinción a 
toda la planta docente, administrativa y a los padres de familia para ser el 
padrino de la generación 2016-2022 "Dejando Huellas". 
La mejor herencia que sus padres les pueden dar es la educación, por ello 
sigan motivándose y preparándose para ser personas de éxito. 
 

   
Con gusto asistí al acto de clausura del Jardín de Niños "Donato Miranda 
Castro", del municipio de Chilapa de Álvarez, gracias a la Directora 
Natividad Consuelo Acevedo Rodríguez, a la planta docente, al personal 
administrativo, así como a los padres de familia por la honrosa distinción de 



 

ser el padrino de la generación 2019-2022, me conforta ver los logros de los 
niños, el apoyo de sus padres para continuar construyendo sus sueños. 

   
Agradezco al Director Alejandro Terrero Vázquez, a toda la planta docente, 
administrativa y a los padres de familia de la Escuela Primaria Estatal "José 
María Morelos y Pavón " de la Colonia la Joya, del municipio de Chilapa de 
Álvarez, por la invitación al acto de clausura de la Generación 2016-2022 
"Profr. Martin Ríos Hernández". 
 
He tenido el elevado privilegio de ser invitado al apadrinamiento de diversos 
egresados y reiteradamente he proclamado mi fe en que la niñez y la 
juventud chilapense tienen la fuerza y decisión para lograr sus sueños, 
poniendo sentimiento, pensamiento y disciplina para concretizarlos, 
teniendo como soporte la gratitud a sus padres, maestros y a la tierra que 
los vio nacer. 

 
Atendí con gran alegría y entusiasmo a los fisicoculturistas del Municipio de 
Chilapa de Álvarez de los gimnasios "Atenas Gym" y "Xtreme Body Gym" a 
quienes les hice entrega de uniformes que usaran en su participación en el 
evento denominado "MR Y MISS GHP LA LEYENDA" que se realizó en la 
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ciudad de Metepec, Estado de México el día 7 de agosto.  De igual manera 
les hice entrega de un apoyo económico para llevar a cabo las 
presentaciones del evento deportivo Estatal de fisicoconstructivismo, 
denominado "5ta copa Xtreme", que se llevó a cabo en esta ciudad de 
Chilapa el día 14 de agosto. 
 
El esfuerzo y el empeño te llevan a cumplir tus sueños, recibí a los 
fisicoculturistas del municipio de Chilapa de Álvarez de los gimnasios "Atenas 
Gym" y "Xtreme Body Gym", quienes participaron en el evento denominado 
"MR Y MISS GHP LA LEYENDA" que se realizó en la Ciudad de Metepec, 
Estado de México. 
 
Tengo la convicción que el Fisiculturismo entraña un compromiso con los 
demás, al constituirnos en ejemplos de tenacidad por la vía del mérito que 
solo descansa en el esfuerzo limpio y tenaz que nos hace luchar por 
resultados, que comienzan siempre como un sueño honrado. 
 

El fomento de los valores para 
caminar hacia una sociedad mejor, 
con seres humanos íntegros, es la 
base de la felicidad que no perece. 
Agradezco la invitación y 
hospitalidad de padre Efraín Maza 
Solís, Párroco de la Parroquia de 
nuestro Señor San José, Chilapa de 
Álvarez, por la amena platica que 

tuvimos. 
 

 



 

Recibí a la banda de música de viento de la Comunidad de Papaxtla, del 
Municipio de Chilapa, a quienes salude e hice entrega de una tuba y con 
quienes estuve conviviendo, así también escuche y atendí sus peticiones 
que como pobladores necesitan para seguir progresando en su comunidad. 
 

 
Visité la comunidad de Papaxtla, en compañía del Presidente Municipal 
Constitucional Aldy Esteban Román, para hacer entrega de 10 toneladas de 
cemento y 6 camiones de arena para la construcción de su iglesia, así 
también entregue apoyos económicos que serán en beneficio para los 
habitantes. 
 
Así mismo di detalles a las señoras y niños; es gratificante convivir con mi 
gente y escuchar sus agradecimientos, por ello trabajo arduamente para 
seguir llevando el desarrollo a sus comunidades. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 INFORME LEGISLATIVO, DE GESTIÓN Y TRABAJO POLÍTICO 102 

OBRA PÚBLICA 
 

 
Realice el banderazo de inicio de obra de construcción de pavimento 
hidráulico que incluye drenaje y agua potable, la cual es una gestión que 
realice ante el Gobierno Estatal y el Congreso del Estado. 
 
 
 



 

 
Con gran alegría fui recibido en la calle Prolongación 11 Oriente, donde 
llevé a cabo el banderazo de inicio de la pavimentación de concreto 
hidráulico, drenaje y agua potable, sin duda un gran beneficio para los 
vecinos, esta obra fue gestionada por un servidor ante el Gobierno Estatal y 
el Congreso del Estado. 

 
Con gran entusiasmo y amor por mi tierra realicé el corte inaugural de la 
pavimentación asfáltica tramo: crucero Santa Ana - Ayahualulco, km 0+000 
al 10+273; destacó que esta obra se realizó en la Administración 2018-202, 
agradezco el acompañamiento del Presidente Municipa Aldy Esteban 
Román, así como funcionarios del H. Ayuntamiento de Chilapa. 
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Visité el Jardín de Niños "Quetzaly", de la comunidad de Acazacatla, donde 
docentes, padres de familia y alumnos me recibieron con alegría, donde 
juntos dimos el banderazo de inicio de obra del techado de la explanada, 
con esta obra podrán llevar a cabo sus actos cívicos y los niños podrán 
realizar sus actividades al aire libre en mejores condiciones. 

 
 Agradezco la invitación y el recibimiento de los vecinos de la Colonia 
Solidaridad, donde el H. Ayuntamiento Municipal de Chilapa inauguro la 
ampliación de red de agua potable, una obra de primera necesidad que 
beneficiará a los colonos. 



 

  
En compañía del Presidente Municipal Aldy Esteban Román del Municipio 
de Chilapa, inauguré la pavimentación con concreto hidráulico de la calle 
principal de la comunidad de Ranchito Amolixtlahuacan, al finalizar les 
entregué detalles a las señoras, señores y niños. 
 

 
  
En compañía del Presidente Municipal Aldy Esteban Román inauguramos en 
la comunidad de San Antonio Hueyitepec la pavimentación de la calle 
principal, obra que se realizó en la administración 2018-2021, también hice 
entrega de un apoyo económico para seguir con la construcción de su 
iglesia, por su parte el Alcalde realizó también el corte inaugural de la 
continuación de la pavimentación, trabajando unidos seguiremos llevando 
el desarrollo a las comunidades, en atención a las solicitudes de la 
comunidad de Tepexaxocotitlán entregué 50 sillas, 2 mesas y un aparato de 
sonido, así como a la comunidad de Cuamancingo le hice entrega a los 
maestros pintura para rehabilitar sus aulas de la Escuela Primaria Bilingüe 
"Benito Juárez", al finalizar con gusto hice entrega de unos detalles a las 
señoras y niños de la comunidad. 
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Junto con el Presidente Municipal de Chilapa Aldy Esteban Román visitamos 
la comunidad de colonia la villa, Amiltepec, donde entregué rollos de 
manguera y un apoyo económico para la continuación de la construcción 
de la iglesia, por su parte el Alcalde anunció y realizó el banderazo del inicio 
de la obra de pavimentación, posteriormente a las señoras y niños les hice 
entrega de unos detalles. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

GIRAS DE TRABAJO Y EVENTOS OFICIALES 
 
Las giras realizadas y la asistencia que tuve a eventos oficiales forman parte 
de la extensa gestoría con que me he comprometido con mis representados 
del XXV Distrito Local Electoral, como una manera de mantener vivo y 
profundo el diálogo social que nos permita seguir aperturando caminos de 
justicia y democracia, que, reconociendo un pasado lleno de gloria, nos 
impulse a seguir edificando un mejor destino para las generaciones del 
mañana. 
 
La diputación con que me ha honrado el pueblo, se esmera en ser 
fundamentalmente itinerante, manteniendo actualizada la vigencia de sus 
aspiraciones, por ello, realizamos permanentemente giras de trabajo, 
caminando a ras de suelo y siendo empático con los dolores y alegrías 
populares, luchando desde siempre contra las desigualdades e injusticias 
que rompen y fracturan la unidad que debe existir entre los guerrerenses. 
 
Nunca me he considerado un Diputado que huye de sus responsabilidades, 
he dado la cara a los desafíos que implican un esfuerzo limpio que no 
descansa por seguir imaginando y construyendo una tierra digna para las 
personas a las que tengo la honra de representar hoy por hoy, en el 
Congreso del Estado, sino que este esfuerzo, sea plataforma firme para los 
guerrerenses del porvenir. 
 
Desde la ideología que promueve el Partido Revolucionario Institucional, 
Instituto Político al que orgullosamente pertenezco he de seguir haciendo 
política, política como sinónimo de servicio, que se pone a la defensa de 
injusticias y a la promoción de valores que fortalecen a la Patria a través de 
la prevalencia de los intereses comunes. 
 
Si bien es cierto que este apartado constituye una apretada evocación de 
los empeños realizados en materia de Giras de Trabajo y mi asistencia a 
Eventos Sociales, la más grande satisfacción es la que ha quedado ya 
inscrita en los corazones de mis representados. 
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En atención a la Invitación de la Lic. Orquídea Hernández Mendoza, 
Presidenta Constitucional del Municipio de José Joaquín de Herrera, asistí a 
la rendición de su Tercer informe de la Presidenta Municipal. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
El pasado 30 de Septiembre del año 2021, estuve presente en la toma de 
protesta del Cabildo Municipal para el periodo 2021-2024 del municipio de 
Chilapa de Álvarez, tierra de mis orígenes y donde todo comienza de nuevo 
para bien. 
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Asistí a la ofrenda floral ante el monumento de José María Morelos y Pavón, 
en conmemoración a su natalicio. 
 

 
El 1º Octubre del 2021, testificamos la Toma de Protesta del Cabildo 
Municipal para el periodo 2021-2024 del municipio de José Joaquín de 
Herrera. 
 



 

 
Presente en el Desfile del 12 de octubre, evocando el encuentro de Dos 
Mundos. 
 

 
En atención a la invitación realizada por el Presidente Municipal de Chilapa 
de Álvarez Lic. Aldy Esteban Román, estuve presente en la demostración de 
tablas rítmicas, exhibición de box y taekwondo. Dentro del marco del 111 
Aniversario del inicio de la Revolución Mexicana. 
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Agradecido por la invitación del Presidente Municipal de Chilapa de 
Álvarez, Lic. Aldy Esteban Román, estuve presente en el festejo del día del 
estudiante que se llevó a cabo en la cancha de Tlashco, donde se llevó a 
cabo la rifa de diferentes regalos, y de esta manera motivar a los 
estudiantes, como un reconocimiento permanente a la juventud estudiosa. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Con gran alegría estuve acompañando a las niñas y los niños participantes 
del XIV Parlamento Infantil del Estado de Guerrero 2022. Asimismo, tuve el 
gusto de saludar a mi paisana Zaira Johana Nava Nava de la Comunidad 
de Chautla, del municipio de Chilapa de Álvarez, alumna de la Escuela 
Primaria Benito Juárez, a quien le hice entrega de un apoyo y le obsequié 
una laptop que será de gran utilidad en sus estudios, porque invertir en la 
niñez, es apostarle a la Patria. 



 

 

 
 
Con gusto acudí a la invitación que me formuló la Secretaria de Salud que 
encabeza la Dra. Aidé Ibarez Castro, donde participaron autoridades 
municipales de Chilapa, con el objetivo y finalidad de coordinarnos para el 
buen funcionamiento y mantenimiento de nuestro Hospital, y en 
coordinación poder dar una atención adecuada y oportuna a quienes 
necesiten de los servicios de salud en el Distrito 25 que comprenden los 
Municipios de Chilapa de Álvarez y José Joaquín de Herrera. 

 
El pasado mes de mayo en atención a la invitación de mi amigo el 
Presidente Municipal de Chilapa de Álvarez, Lic. Aldy Esteban Román, asistí 
al festejo del día de las madres en la plaza cívica Lic. Adolfo López Mateos. 
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Un gusto festejar y saludar a todas las mamás en su día, mi reconocimiento 
siempre para ellas. 

 
Asistí a la inauguración de los juegos magisteriales que organiza el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), esto en el marco del día 
del Maestro. 
  
Junto al Presidente Municipal de Chilapa de Álvarez, Lic. Aldy Esteban 
Román, asistí a la premiación de los juegos de basquetbol y fútbol del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que llevaron a 
cabo en el marco de los festejos del Día del Maestro, donde se llevó la rifa 
de obsequios, impulsándolos a seguir construyendo el porvenir. 

 



 

Con gusto acudí a la invitación que me hizo el Secretario de Organización 
VIII, Prof. Orlando Gallardo Ramos, del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), quienes llevaron a cabo su carrera atlética de 5 km 
y una carrera ciclista, esto dentro del marco del día del maestro, 
posteriormente se llevó a cabo la premiación de los primeros lugares. 
Muchas felicidades a todas y todos los docentes que desempeñan esta 
noble labor. 

 
Junto con el Presidente Municipal de Chilapa, Aldy Esteban Román, 
testimoniamos la presentación del Libro "La Atenas del Sur" del Autor Arturo 
Chávelas Rodríguez, dicho evento se llevó a cabo en el Mesón de Zapata, 
sin duda un libro que nos ayudará a conocer más sobre la historia de nuestra 
querida Chilapa, en nuestro propósito común de seguir fortaleciendo los 
lazos de pertenencia e identidad por la vía profunda y permanente: ¡La 
Cultura! 
 

 
Participamos en el festejo del Día de las Madres, organizado en la Esc. Prim. 
Justo Sierra, asistiendo en mi representación el segundo Síndico Lic. Nestor 
Parra Rodríguez quien hizo entrega, en mi nombre de unos detalles a las 
madres. 
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Agradezco la invitación de la Presidenta Municipal de José Joaquín de 
Herrera, Lic. Orquídea Hernández Mendoza al festejo del Día del Maestro, 
donde lleve diferentes regalos, así como una moto que se rifo entre los 
docentes. Mi mayor reconocimiento para quienes, como ellos, desempeñan 
con discreción y diariamente esta noble labor para tener alumnos mejor 
preparados. 
 

 
Asistí a la carrera atlética de 5 Km, que organizó el H. Ayuntamiento 
Municipal por festejo del Día del Estudiante. Muchas felicidades a todos los 
jóvenes que día a día se superan y trabajan por ser mejores. 
 



 

Porque estoy convencido que el deporte es una manifestación inseparable 
de la cultura, que no solamente fortalece el cuerpo, sino la voluntad, la 
disciplina y el vigor, son cualidades necesarias e indispensables para seguir 
construyendo al Chilapa del siglo XXI. Por eso, fue un placer acompañar al 
Presidente Municipal de Chilapa, Lic. Aldy Esteban Román, al acto inaugural 
del Campeonato Estatal Infantil de Tiro con Arco (versus 60), en el que 
participan los equipos de Chilpancingo, UDA Acapulco, Club Tulipanes, 
Polideportivo Archery Club y Kids Center, sin duda un deporte de precisión y 
concentración, por ello impulsamos y apoyamos el deporte en nuestros 
jóvenes. 
 

    
Asistí en representación del Poder Legislativo del H. Congreso del Estado, a 
la “4 Feria Regional en materia de prevención de violencia contra las 
mujeres y niñas, trata de personas" que organiza el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Estatal de Seguridad Pública, Cap. e Ing. Víctor Francisco 
Olivares Guzmán, a través del Centro Estatal de Prevención del Delito y 
Participación Ciudadana del Gobierno del Estado, dicho evento se llevó a 
cabo en la explanada del DIF del Municipio de Zitlala, Guerrero, convencido 
siempre, que la violencia, nunca será el camino.  
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Junto con el Presidente Municipal de 
Chilapa, Lic. Aldy Esteban Román, 
firmamos el Pliego Petitorio de la 
Sección 074 de Chilapa, del 
Sindicato Único de Servidores 
Públicos del Estado de Guerrero 
(SUSPEG), dicho evento se realizó en 
el auditorio municipal; asimismo la 
Secretaria General del SUSPEG en el 

Estado, Adela Hernández Angelito, realizó la toma de protesta del Secretario 
General interino de la Sección 074 Emmanuel Villalva Moctezuma. 
 

 
Agradezco la invitación del Presidente Municipal de Chilapa, Lic. Aldy 
Esteban Román al evento de entrega de apoyos económicos a Comisarios, 
Delegados y Coordinadores, que se llevó a cabo en el auditorio municipal, 
fue un gusto poder saludarlos y refrendarles que seguiremos trabajando 
unidos por el mejoramiento de sus comunidades. 
 

 



 

Acompañé al Presidente Municipal de Chilapa, Lic. Aldy Esteban Román, al 
evento de la primera etapa de credencialización para adultos mayores que 
realiza el Gobierno del Estado a través del Instituto Guerrerense de Atención 
Integral a Personas Adultos Mayores (IGATIPAM) en coordinación con el H. 
Ayuntamiento; con esta tarjeta podrán tener descuentos en transporte, 
tiendas departamentales y negocios locales. 

 
Agradezco al Presidente Municipal de Chilapa, Lic. Aldy Esteban Román, la 
invitación al acto inaugural de la obra de pavimentación de la calle 
principal en la comunidad de El Limón, que servirá para dotar de un mejor 
servicio a sus habitantes y contribuir con nuestro esfuerzo compartido en el 
desarrollo de los pueblos; además de ser un gusto poder saludar a cada uno 
de los que estuvieron presentes. 

 
Trabajando de manera coordinada con el Presidente Municipal de Chilapa, 
Lic. Aldy Esteban Román, lo acompañe a realizar el banderazo de 
rehabilitación del drenaje sanitario y red de agua potable, en la calle 9 
Oriente, una obra que mejorará la calidad de vida de los vecinos a través 
de una mejor prestación de los servicios públicos. 
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De manera conjunta estamos trabajando con el Presidente Municipal Lic. 
Aldy Esteban Román, estamos en el camino correcto del progreso y 
desarrollo de este Municipio que tanto amamos, por ello  lo acompañé al 
banderazo de construcción de pavimentación con concreto. 

 
Gracias a la invitación de la Lic. Gabriela Lizeth Cortés Mendoza, Directora 
General y al Subdirector, Florentino Hernández Adame, visité las 
instalaciones de la Universidad "Lic. Gilberto Barrera Sánchez" del Municipio 
de Chilapa, donde realicé como gestor social permanente, un recorrido por 
las instalaciones para conocer las necesidades del plantel, así como saludar 
a los alumnos. 



 

Agradezco la invitación del H. Ayuntamiento Municipal, así como del 
comisario Fernando Ramírez García de la comunidad de Teomatatlan, 
municipio de Chilapa, al banderazo de inicio de obra de la pavimentación 
de concreto hidráulico, la cual traerá mayor desarrollo y progreso a su 
comunidad. 

 
Agradezco la invitación del H. Ayuntamiento Municipal, así como a mi 
amigo el Comisario Guillermo Casarrubias Nava de la Comunidad de 
Cuauhtenango, municipio de Chilapa de Álvarez; a la inauguración de la 
pavimentación de concreto hidráulico de la calle principal, una obra que 
mejora el desarrollo y progreso para sus habitantes y donde tuve la 
oportunidad de saludar a los Síndicos Rosa Elena Chávelas Gutiérrez y Néstor 
Parra Rodríguez, así como los Regidores y Secretarios. 

 
Me reuní con habitantes de la comunidad de Teomatatlan, Municipio de 
Chilapa y su comisario Fernando Ramírez García, quienes solicitan 
permanentemente el apoyo de un servidor para continuar mejorando los 
servicios y desarrollo de su comunidad. 
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Agradezco la invitación de la Presidenta Municipal del municipio de José 
Joaquín de Herrera, la Lic. Orquídia Hernández Mendoza, a su fiesta patronal 
en honor al Sr. Santiago Apóstol.  Donde además hice entrega de un apoyo 
económico al párroco de la Iglesia Católica Pbro. Esteban Salmerón 
Pajarito, contribución personal para la construcción de su casa parroquial y 
se sigan fomentando los altos valores de la hermandad entre el género 
humano. 
 

   
 
Realicé una gira de trabajo por las comunidades del municipio de José 
Joaquín de Herrera, junto con la Presidenta Orquídia Hernández Mendoza 
visitamos la comunidad de Mazazontecomatl, donde agradecí a cada uno 
de sus habitantes por el apoyo que han brindado a mi persona, dándoles la 
confianza de que su diputado regresó para atender y escuchar sus 
peticiones.  Asimismo hice entrega de apoyos económicos para continuar 
construyendo su iglesia, así como regalos para las señoras y los niños. 
 
 



 

    
Visite la comunidad de Apaganguito, del Municipio de José Joaquín de 
Herrera, donde junto con la Presidenta Orquídia Hernández Mendoza, 
saludamos a nuestra gente y entregue sillas para su iglesia.  Somos Personas 
de Respuesta Inmediata; trabajamos por y para nuestros pueblos. Así mismo 
hice entrega de detalles a los niños y señoras de la comunidad. 
 

   
Siguiendo con la gira de trabajo, estuve junto con la Presidenta del 
Municipio de José Joaquín de Herrera, Orquídia Hernández Mendoza en la 
comunidad de Tomactilican, donde los habitantes nos dieron un cálido 
recibimiento. Son reconfortantes sus muestras de agradecimiento, por ello 
desde el congreso seguiré siendo la voz de cada uno de mis representados 
del 25 distrito. Hice entrega de loseta y un apoyo económico para continuar 
con la construcción de su iglesia, así como detalles a las señoras y niños de 
esta comunidad. 
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“Conocer las necesidades de mi Distrito es fundamental para que el 
progreso llegue a sus comunidades.”  Siguiendo la gira de trabajo junto con 
la Presidenta Orquídia Hernández Mendoza del Municipio de José Joaquín 
de Herrera, visitamos la comunidad de Apozonalco, donde entregue un 
apoyo económico para la continuación de su barda perimetral, así como 
detalles para las señoras y los niños. Reitere que tienen un diputado amigo 
con el que cuentan para apoyarlos en sus peticiones y necesidades. 
 

   
Junto con la Presidenta Municipal de José Joaquín de Herrera, Orquídia 
Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de Ajacayan Oriente, donde 
salude y agradecí a la localidad por todo el apoyo brindado a un servidor, 
por ello escuche sus peticiones e hice entrega de un apoyo económico 
para que sigan construyendo su iglesia, de igual manera les hice entrega de 
un detalle a las señoras. 
 
 



 

   
Culminando la gira de trabajo en compañía de la Presidenta Municipal 
Orquídia Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de Zompantitlan, 
donde nos recibieron afectuosamente. Agradezco las muestras de cariño 
por parte de nuestra gente, eso me motiva y compromete a trabajar 
arduamente por ellos.  Escuchando sus peticiones y dando una respuesta 
inmediata, hice entrega de un apoyo económico para arreglar el atrio de 
su iglesia; así también hice entrega de unos detalles para las señoras de 
dicha comunidad. 
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Continuando con el segundo día de gira junto con la Presidenta Municipal 
Orquídia Hernández Mendoza, del Municipio de José Joaquín de Herrera, 
visitamos la comunidad de Tlachimaltepec, donde con gusto saludé a los 
habitantes y agradecí todo el apoyo brindado.  Estar cerca de mi gente, 
escuchar y atender sus necesidades es importante para mí, por ello les hice 
entrega de una bocina para su comisaria, un apoyo económico y sillas para 
su iglesia, así como detalles para las señoras y los niños. 
 

 
Dando continuidad a la gira, visité la comunidad de San Marcos Ixtlahuac 
del municipio de José Joaquín de Herrera en compañía de la Presidenta 
Municipal Orquídia Hernández Mendoza, un gran recibimiento tuvimos por 
parte de los habitantes. 
 

 
Siempre me he definido como un político de territorio; por eso no tuve 
empacho en acompañar a la Presidenta Municipal Orquídia Hernández 
Mendoza de José Joaquín de Herrera, en la visita que hicimos a la 
comunidad de Cacalotepec, donde entregué sillas para su iglesia, de esta 
manera damos respuesta inmediata a sus peticiones.  Reitero todo mi apoyo 
para que su comunidad siga por el camino del progreso; al culminar el 



 

evento entregue a las señoras y niños unos detalles. ¡Qué más grande 
satisfacción que sentirme parte de un pueblo amante del progreso y de la 
libertad; que es sabio, porque sabe que nada se consigue sin esfuerzo! 
 

   
En gira de trabajo, estuve junto con la Presidenta Municipal de José Joaquín 
de Herrera, Orquídia Hernández Mendoza en la comunidad de 
Tomactilican, donde los habitantes nos dieron un cálido recibimiento. Es 
altamente satisfactorio experimentar las muestras de agradecimiento 
popular, lo que me impulsa a seguir siendo la voz de cada uno de mis 
representados por el XXV Distrito en el Congreso del Estado.  Hice entrega 
de loseta y un apoyo económico para continuar con la construcción de su 
iglesia, así como detalles a las señoras y niños de esta comunidad. 
 

 
“Conocer las necesidades de mi Distrito es fundamental para que el 
progreso llegue a sus comunidades.”  Siguiendo la gira de trabajo junto con 
la Presidenta Municipal Orquídia Hernández Mendoza del Municipio de José 
Joaquín de Herrera, visitamos la comunidad de Apozonalco, donde 
entregue un apoyo económico para la continuación de su barda 
perimetral, así como detalles para las señoras y los niños. Reitere que tienen 
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un diputado amigo con el que cuentan para apoyarlos en sus peticiones y 
necesidades. 
 

   
Junto con la Presidenta Municipal de José Joaquín de Herrera, Orquídia 
Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de Ajacayan Oriente, donde 
salude y agradecí a la localidad por todo el apoyo brindado a un servidor, 
por ello escuche sus peticiones e hice entrega de un apoyo económico 
para que sigan construyendo su iglesia, de igual manera les hice entrega de 
un detalle a las señoras. 
 

 
Culminando la gira de trabajo en compañía de la Presidenta Municipal 
Orquídia Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de Zompantitlan, 
donde nos recibieron afectuosamente. Agradezco las muestras de cariño 
por parte de nuestra gente, eso me motiva y compromete a trabajar 
arduamente por ellos.  Escuchando sus peticiones y dando una respuesta 
inmediata, hice entrega de un apoyo económico para arreglar el atrio de 
su iglesia; así también hice entrega de unos detalles para las señoras de 
dicha comunidad. 
 



 

  
Continuando con el segundo día de gira junto con la Presidenta Municipal 
Orquídia Hernández Mendoza, del Municipio de José Joaquín de Herrera, 
visitamos la comunidad de Tlachimaltepec, donde con gusto saludé a los 
habitantes y agradecí todo el apoyo brindado.  Estar cerca de mi gente, 
escuchar y atender sus necesidades es importante para mí, por ello les hice 
entrega de una bocina para su comisaria, un apoyo económico y sillas para 
su iglesia, así como detalles para las señoras y los niños. 

 
En gira, visité la comunidad de San Marcos Ixtlahuac del municipio de José 
Joaquín de Herrera en compañía de la Presidenta Municipal Orquídia 
Hernández Mendoza, una gran recepción popular.  Agradezco mucho las 
muestras de cariño. Asimismo hice entrega de sillas para su iglesia y un 
aparato de sonido, de esta manera damos respuesta a sus peticiones; al 
finalizar el evento entregué detalles para los niños y señoras de la 
comunidad. 
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Con el acompañamiento de la Presidenta Municipal Orquídia Hernández 
Mendoza, de José Joaquín de Herrera, visitamos la comunidad de 
Cacalotepec, donde entregue sillas para su iglesia, de esta manera damos 
respuesta inmediata a sus peticiones.  Reitero todo mi apoyo para que su 
comunidad siga por el camino del progreso; al culminar el evento entregue 
a las señoras y niños unos detalles. 
 

   
Siguiendo la gira junto con la Presidenta Municipal Orquídia Hernández 
Mendoza de José Joaquín de Herrera, visité la comunidad de Oztotitlán, 
donde hice entrega de un apoyo económico para su iglesia y curato, así 
como detalles para las señoras y niños de la comunidad. 
 



 

  
Culminando la gira de trabajo, acompañado de la Presidenta Municipal 
Orquídia Hernández Mendoza, de José Joaquín de Herrera, llegamos a la 
cabecera de este municipio, donde tuvimos un grato recibimiento.  Muchas 
gracias a mi gente por todo el cariño que nos expresan; tienen una voz y un 
amigo en el Congreso del Estado, que los respalda, cuenten con un servidor 
para gestionar apoyos para el progreso de sus comunidades.  Así mismo hice 
entrega de sillas para las oficinas del PRI municipal, una campana para la 
comunidad de Zintiotitlán de los Pinos y un apoyo económico a la 
Preparatoria Popular "Lucio Cabañas Barrientos" y detalles a las señoras y 
niños. 
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Estoy cierto que la cultura no debe mirarse marginalmente, sino como un 
medio que contribuya a la promoción de valores y orientador del desarrollo 
de los pueblos, ya que siempre he tenido la convicción que no es posible 
imaginar siquiera el progreso económico y político, sino se cuenta con una 
sólida política cultural que hermane al pueblo con su pretérito, con su 
presente y lo proyecte hacia un futuro luminoso. Por esta razón con 
participamos en nuestra famosa Tigrada que es nuestro orgullo y legado.  
Agradezco la invitación del Presidente Municipal de Chilapa de Álvarez, 
para participar en el recorrido de nuestra Tigrada 2022. Donde se hicieron 
presentes diversos municipios de nuestro Estado de Guerrero y nos 
compartieron su cultura. La algarabía de mis paisanos y visitantes vistieron 
las calles de la ciudad, lucieron llenas de miles de tigres quienes 
engalanaron nuestras fiestas, sigamos preservando nuestras bellas 
tradiciones que son nuestra identidad como chilapeños. 

 
Trabajar por los Municipios de esta región es para mí un privilegio; con gran 
alegría me reuní con la Presidenta Municipal de Ahuacuotzingo, Glorinda 
Casarrubias Nava, con quien ratificamos nuestro compromiso de trabajo a 
favor de nuestros pueblos, le agradezco por los detalles representantes de 
su región. 



 

Dando continuidad a la gira por las comunidades de José Joaquín de 
Herrera, visité la comunidad de Cacahuatepec, donde con alegría saludé 
a cada uno de los ciudadanos. Hoy regreso –como ha sido mi costumbre- 
para agradecer todo el apoyo que me brindaron. Así mismo hice entrega 
de un apoyo económico para seguir construyendo su iglesia, así como 
detalles para las señoras y niños. 
 

 
Junto a la Presidenta Municipal de José Joaquín de Herrera Orquídia 
Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de Tlatlaquitepec, donde 
fuimos recibidos con gran alegría por los habitantes. Hoy su diputado regresa 
a las comunidades para agradecerles todo el apoyo que me brindaron; 
seguiré trabajando y legislando para todo mi distrito, demostrando siempre 
que soy un hombre que cumple sus compromisos.  Por ello hice entrega de 
un apoyo económico para su iglesia, así como detalles para los niños y 
señoras de la comunidad. 

 
Continuando con la gira junto con la Presidenta Municipal Orquídia 
Hernández Mendoza de José Joaquín de Herrera visitamos la comunidad de 
Ahuacocijtic; saludamos con gran alegría a los habitantes y escuché cada 
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una de sus peticiones, asimismo les hice entrega de detalles a las señoras y 
niños de esta comunidad. 

 
Junto con la Presidenta Orquídia Hernández Mendoza del municipio de José 
Joaquín de Herrera, seguimos con la gira donde llegamos a la comunidad 
de Cacahuatla, es grato ver la alegría de los habitantes, eso me 
compromete a continuar trabajando y legislando por ustedes, para que 
sigan por el camino del progreso; por ello le entregue a la comunidad un 
apoyo económico para seguir la construcción de su iglesia, así como 
detalles para las señoras y niños. 

 
  
Culminando la gira junto con la Presidenta Municipal de José Joaquín de 
Herrera, Orquídea Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de Ixcatla, 
donde los habitantes nos recibieron con gran alegría, pues hoy su diputado 
viene a escuchar sus necesidades para así poder seguir trayendo beneficios.  
Así mismo hice entrega de un apoyo económico para la continuación de su 
iglesia y el grupo de AA "empezando a vivir", así como detalles a las señoras 
y niños de la comunidad. 
 



 

 

  
En recorrido por las comunidades del municipio de José Joaquín de Herrera, 
junto con la Presidenta Municipal Orquídia Hernández Mendoza, visitamos la 
comunidad de Quetzalapa, donde con gran emoción fuimos recibidos por 
los habitantes.  Hoy más que nunca refrendo mi trabajo que es legislar para 
que el progreso de todas las comunidades de mi distrito. Por ello recorro y 
escucho las necesidades de mi gente. 

 
Para conocer las necesidades de la gente se tiene que trabajar arduamente 
y acudir hasta ellas, Por ello junto a la Presidenta Municipal Orquídea 
Hernández Mendoza del Municipio de José Joaquín de Herrera, visitamos la 
comunidad de Zicaixtlahuacan, hice entrega de diferentes apoyos como 
sillas para la iglesia y láminas para el grupo de AA "Aprendiendo a vivir, así 
también les hice entrega de detalles a las señoras y niños de la comunidad. 
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 En gira de trabajo por el municipio de José Joaquín de Herrera, junto con la 
Presidenta Orquídia Hernández Mendoza, visitamos la comunidad de 
Tequixca, donde en atención a sus peticiones hice entrega de loseta, 
cemento, pega azulejo y un apoyo económico para que sigan trabajando 
en la construcción de su iglesia, así también les entregue detalles a las 
señoras y niños de esta comunidad. 
 

   
Agradezco la invitación de la Presidenta Municipal Orquídia Hernández 
Mendoza, de José Joaquín de Herrera, al corte inaugural de la construcción 
del muro de contención en la comunidad de Zintiotiotitlán de los Pinos. 



 

 
Visité la comunidad de Papaxtla, den compañía del Presidente Municipal 
Constitucional, Aldy Esteban Román, me acompañará para hacer entrega 
de 10 toneladas de cemento y 6 camiones de arena para la construcción 
de su iglesia, así también entregué apoyos económicos que serán en 
beneficio para los habitantes.  Así mismo di detalles a las señoras y niños.  

 
En gira de trabajo por la montaña del Municipio de Chilapa, donde visité e 
hice el corte inaugural de la pavimentación con concreto hidráulico de la 
comunidad de Cuamancingo, una obra realizada durante la administración 
2018-2021.  Con obras de calidad mejoramos el desarrollo de las 
comunidades para que sus habitantes tengan una mejor calidad de vida, 
posteriormente entregué detalles a las señoras y niños. 
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Visité en compañía del Presidente Municipal Aldy Esteban Román del 
Municipio de Chilapa la comunidad de Tepexaxocotitlán, donde inaugure 
e hice entrega del Centro de Desarrollo Integral  y entregué al comisario un 
apoyo económico para seguir construyendo su iglesia, así también les 
entregue unos detalles para las señoras y niños de esta comunidad. 
 

 
Recorriendo mi municipio de Chilapa junto con el Presidente Municipal Aldy 
Esteban Román, visitamos la comunidad de Mexcaltepec II, donde inauguré 
el comedor escolar de la Esc. Prim. Bil. Adolfo López Mateos, el techado y 
barandal de su comisaria, obras que se realizaron durante la 
administración2018-2021; por su parte el Presidente realizó el banderazo del 
inicio de obra de la pavimentación de la calle principal, trabajando 
coordinadamente para mejorar los servicios de las comunidades, así mismo 
entregué unos presentes a las señoras y niños. 
 
 
 
 
 



 

 
PALABRAS DE AGRADECIMIENTO 
  
De mi padre aprendí el servir con el corazón en la mano y con un gran 
sentido de humildad, reconozco a cada uno de mis paisanos que han 
confiado en su servidor durante mi caminar y desarrollo político, que me ha 
permitido conocer la problemática que aqueja en los municipios de Chilapa 
de Álvarez y José Joaquín de Herrera, pero, sobre todo, buscar la manera 
de ayudar y apoyar a su población en busca de su desarrollo y avance 
social. 
  
El recorrer, caminar, saludar y abrazar, durante este primer año legislativo y 
ver las necesidades de las comunidades, colonias, barrios de los municipios 
del distrito 25, es algo que alienta, pero sobre que la gente ha tenido la 
oportunidad de ver que se les apoya y atiende y como se los he reiterado, 
tienen un diputado sensible y de territorio. 
  
En el Congreso del Estado, cuentan con un legislador que está al pendiente 
de que se legisle de la mejor manera y que en ello se beneficie y ayude a 
los que menos tienen, pero, sobre todo, evitar las injusticias; cuentan con un 
amigo legislador que atiende desde la oficina con puertas abiertas y se 
apoya sin distinción alguna. 
  
A todas y todos por este medio y a través de este primer informe de labores, 
les reitero que mi compromiso ha sido, dar y ofrecer lo mejor de mí, no solo 
en el tema legislativo sino también en la gestoría y apoyo, para lograr el 
progreso de los municipios del Distrito 25. 
  
Gracias por ser parte de este primer año legislativo y tengan presente que 
siempre contarán con su amigo Chucho Parra. 
 
#DeCorazón ❤ChuchoParra 
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